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В О Б К О М Е  К П С С

Бригадному хозрасчету 
заботу и внимание

Бюро обкома КПСС рассмотрело вопрос 
об организаторской работе Верхнекетско- 
го райкома КПСС по внедрению бригадно
го хозрасчетного подряда на лесозаготови
тельных предприятиях.

» В принятом постановлении 
отмечается, что Верхнекет- 
ский райком КПСС, выпол
няя решения ХХУ  съезда 
КПСС, постановление бюро 
обкома партии от 21 мая 
1976 года «Об обращении пе
редовых бригад Прикетья 
«Бригадный подряд — путь 
к высокой эффективности», 
опубликованном в газете 
«Красное знамя», опираясь 
на партийный комитеты, 
провел определенную рабо
ту по внедрению бригадного 
хозрасчетного подряда на 
предприятиях района. В те
чение 1976—1977 годов про
ведено три районных семи
нара бригадиров, мастеров, 
начальников цехов по воп
росам бригадного хозрасче
та. В леспромхозах разра
батываются годовые планы 
бригад, закрепляются лесо
секи на год или сезон. Мно
го полезного в этой работе 
сделано в Катайгйнском лес
промхозе.

В 1977 году по этому мето
ду работало 89 процентов 
лесозаготовительных бригад, 
28 процентов бригад и эки
пажей по вывозке леса, до
стигнута экономия 90 тысяч 
рублей. .Средняя выработка 
на трактор и человека в 
хозрасчетных бригадах по 
сравнению со средней в объ
единении Томлеспром выше 
соответственно на 19 и 32 
процента.

Райком КПСС, партийные 
комитеты создали в круп
ных бригадах партийные, 
партийно - комсомольс к и е, 
профсоюзные группы и со
веты бригад, опираясь на 
которые, усиливают органи
заторскую и массово-полити
ческую раббту, осуществля
ют мероприятия, связанные 
с новыми условиями хозяй
ствования.

Вместе с тем в работе 
райкома КПСС по внедре
нию бригадного подряда до
пускаются существенные не
достатки. Не выполнены не
которые требования и реко
мендации бюро обкома 
КПСС, изложенные в поста
новлении от 21 мая 1976 го
да. Бригадный подряд не 
нашел должного распростра
нения на погрузке, разделке 
леса и дорожном строитель
стве, двухсменный режим 
работы на трелевке внед
рен только в трех бригадах. 
Качество разработки лесо
сек остается неудовлетвори
тельным. Штрафы за нару
шения в хозрасчетных 
бригадах составили более 33 

.тысяч рублей. Выпуск про
дукции с гектара лесной

площади в районе снижает
ся.

Хозяйственные руководи
тели и экономические служ
бы Аслановского леспромхо
за, Белоярского лесопро
мышленного комбината,
Клюквинского филиала Ин- 
гузетского леспромхоза свое
временно не прозодят ана
лиз хозяйственной деятель
ности бригад, слабо привле
кают, к этой работе членов 
бригад, порою не создают 
условий в соответствии с 
договорами для выполнения 
планов и обязательств. 
Только 21 процент хозрас
четных лесозаготовительных 
бригад справились с социа
листическими обязательства
ми, а 23 коллектива из 50 
вместо экономии допустили 
перерасход около 60 тысяч 
рублей.

Бюро райкома КПСС не 
предъявило должной требо
вательности к партийным 
комитетам и хозяйственным 
руководителям леспромхо
зов за внедрение бригадного 
подряда, не обеспечило раз
вития соревнования за «50 
тысяч кубометров на трак
тор без капитального ремон
та». Не получило должного 
развития движение инже
нерно-технических работни
ков под девизом «Рабочему 
почину — инженерную под
держку». •

Бюро обкома КПСС обра
тило внимание Верхнекет- 
ского райкома КПСС на не
достатки в выполнении по
становления бюро обкома - 
КПСС от 21 мая 1976 года в 
части широкого распростра
нения бригадного подряда 
на все фазы лесозаготови
тельного производства. Рай
кому КПСС, партийным ко
митетам леспромхозов и 
Белоярского лесопромыш
ленного комбината необходи
мо наметить и осуществить 
меры по устранению при
чин, мешающих работе 
бригад на подряде с тем, 
чтобы на основе накоплен
ного опыта в передовых 
коллективах добиться ста
бильной работы лесозагото
вительных бригад, внедре
ния новой формы хозяйст
венного расчета на погруз
ке, разделке, дорожном 
строительстве. Каждый слу
чай невыполнения подряд
ного договора рассматривать 
в партийном порядке, строго 
взыскивать с конкретных 
виновников, допускающих 
недисциплинированность.

Райком КПСС, руководст
вуясь решениями декабрь
ского (1977 г.) Пленума ЦК

КПСС, указаниями, вытека
ющими из речи на этом 
Пленуме Генерального сек
ретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР товарища 
Л. И. Брежнева, Письма ЦК 
КПСС, Совета- Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ, обязан направить 
усилия партийных органи
заций, коммунистов, руково
дителей предприятий, цехов, 
участков на решение следу
ющих задач:

обеспечить постоянное по
вышение эффективности и 
качества работы. * Во всех 
предприятиях района рас
пространить опыт лесозаго
товительной бригады Т. Ан
дрианова по внедрению 
бригадного подряда, укруп
ненной бригады на разделке 
леса т. Шабанова, хозрас
четных бригад .на вывозке 
леса тт. Селезнева и Агафо
нова, бригад тт. Филимоноза 
й Овечкина, работающих в 
двухсменном режиме; «

создавать условия хозрас
четным бригадам для ус
пешного выполнения планов 
и социалистических оцрза- 
тельств, эффективного ис
пользования механизмов и 
рабочего времени, экономно
го расходования материалов 
и топлива;

позысить ответственность 
руководителей, специали
стов, всех инженерно-техни
ческих работников за внед
рение бригадного подряда, 
выполнение договорных обя
зательств со стороны пред
приятий, оказание помощи 
хозрасчетным коллективам 
в улучшении качества рабо
ты, организацию /груда, ис
пользование механизмов, 
учет расхода материалов;

учитывая, что бригады 
стали крупными коллектива
ми, считать необходимым 
поручить * руководителям 
предприятий, цехов, пунк- 
тоз систематически вести в 
бригадах идейно-воспита
тельную работу, проводить 
информации, беседы на по
литические и ; производст
венные темы;

широко привлекать брига
диров, советы бригад, пар
тийные и профсоюзные груп
пы к управлению производ
ством, укреплению дисцип
лины труда и быта, борьбе с 
прогулами, пьянством, регу
лярно обсуждать с ними те
кущие и . перспективные 
вопросы социально-экономи
ческого развития предприя
тий, участков, бригад.

Бюро обкома КПСС обя
зало объединение Томлес
пром (т. Глазачева), обком 
профсоюза (т. Исакова) 
улучшить руководство внед
рением бригадного подряда, 
обратить особое внимание 
н а ‘повышение роли и от
ветственности в этой работе 
инженерно-технических ра
ботников, определить для 
них материальные и мо
ральные стимулы.

Л У Ч Ш И Е  В  А П Р Е Л Е
Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета на

родных депутатов, президиум облсовпрофа и бюро обко
ма ВЛКСМ рассмотрели итоги социалистического соревно
вания за успешное проведение комплекса зимних сель
скохозяйственных работ, , увеличение производства и 
продажи продуктов животноводства в апреле 1978 года.

Победителями в социалистическом соревновании приз
наны:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ 
Совхоз имени 50-летия 

СССР Томского района (ди
ректор А. П. Масалыкин, 
секретарь парткома Д. Г. Со- 
бачкин, председатель рабо
чего комитета А. А. Курны- 
коз, секретарь комитета 

ВЛКСМ М. И. Петров);
Шнняевскую ферму по 

откорму крупного рогатого 
скота колхоза им. Кирова 
Зырянского района (заве
дующая Н. Л. Степанова);

свиноводческий комплекс 
совхоза «Мирный» Томского 
района (начальник И. Ф. 
Лаев).

В связи с упущениями в 
организации выполнения 
комплекса сельскохозяйст

венных работ первенство в 
соревновании районов юж
ной зоны решено не при
суждать.

ПО/СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ
Колпашевский район

(бывший секретарь горко
ма КПСС В. И. Зоркаль- 
цев, председатель гор
исполкома В. Г. Моль- 

. кии, начальник управления 
сельского хозяйства горис
полкома В. П. ГЛагольев, 
председатель райкома- проф
союза работников сельского 
хозяйства А. С. Бондарен
ко, секретарь горкома 
ВЛКСМ В. Э. Юдыцкий).

Совхоз «Молчановскнй» 
Молчановского района (ди
ректор Н. Г, Гречухин, се

кретарь парткома В. Г. Сер- 
буленко, председатель ра
бочего комитета А. Г. Яку
тии, секретарь комитета 
ВЛКСМ В. Н. Веснин);

Гореловскую ферму по от
корму крупного рогатого 
скота совхоза «Северный» 
Чаинского района (заведую
щая В. И. Юрманова).

Переходящие Красные 
знамена обкома КПСС, обл
исполкома, облсовпрофа и 
обкома ВЛКСМ присуждены 
Колпашевскому району, Го- 
реловской ферме совхоза 
«Северный» Чаинского райо
на.

Решено оставить перехо
дящие Красные знамена об
кома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ совхозам имени 
50-летия СССР Томского, 
«Молчановский» Молчанов
ского, Шиняевской ферме 
колхоза им. Кирова Зырян
ского, свиноводческому
комплексу совхоза «Мир
ный» Томского районов.

В майские дни хорошо трудится в Аслановском лес
промхозе укрупненная бригада А. Ф. Жнлика. Выработ
ка на трактор составляет 130—140 процентов к плановой. 
Передовой коллектив ставит задачу досрочно выполнить 
задание трех лет пятилетки.

НА СНИМКЕ: бригадир А. Ф. Жйлик.
Фото Н. Потапова.

Перекличка
соревнующихся

КРИВОШЕИНО. В нынеШ- 
нем году хозрасчетная ук
рупненная бригада из Ергай- 
ского леспромхоза, возглав
ляемая В. Ф. Гринкевичем, 
взяла обязательство загото
вить 100 тысяч кубометров 
леса. Слово лесозаготовите
лей не расходится с делом; 
за четыре месяца стрелева- 
но 30.424 кубометра. Выра
ботка на человека в этой 
бригаде превысила плано
вую на 326, на трактор — на 
726 кубометров. В мае пере
довики продолжают наращи
вать темпы.

ХСАРГАСОК. Из 18 лесо
заготовительных бригад 
крупнейшего в объединении 
Томлеспром Каргасокского 
лесопромышленного комби
ната одиннадцать успешцо 
справляются с установлен
ными планами. На счету пе
редовиков, — свыше 34 ты
сяч кубометров, заготовлен
ных сверх плана. Особенно 
высокопроизводительно тру
дятся хозрасчетные бригады 
Ю. М. Тот-оглы, Н. И. Ру
денко, В. С. Исаева и В. Е. 
Колупаеза.

Однако серьезное отстава
ние допустили коллективы, 
которыми руководят Н. С. 
Шанцев, С. А. Кирюшкин, 
И. В. Сиденко и другие.

ПОДГОРНОЕ. За четыре 
месяца долг по реализации 
продукции в Чаинском лес
промхозе составил 267 тысяч 
рублей. Не выполнен также 
план по производительно
сти труда.

— Погасить долги, — рас- *

сказал директор предприя
тия Д. А. Мельниченко, — 
задача не из легкий. Прини
маются конкретные меры. 
Особенно важно для нас 
обеспечить высокопроизво
дительную работу на вахте 
640-й километр. В  нас-то *- 
щее время здесь 18 тракто
ров, 13 лесовозных автомо
билей, 150 рабочих.

Расчеты показали, что 
объем разделки деловой дре
весины в мае—июне возра
стет. Коллектив даст при
мерно 13 тысяч кубометров 
сверх плана, то есть план 
первого полугодия по этому 
показателю будет выполнен. 
Сложнее обстоят дела с тре
левкой и вывозкой леса. 
Скопившиеся долги мы пога
сим во втором квартале и 
июле. Для этого есть все 
возможности.

ТИМИРЯЗЕВО. С опереже
нием графика трудится кол
лектив Тимирязевскрго ле
созаготовительного ** пункта. 
За 16 дней мая план лесо
заготовок перевыполнен на 
206, вывозки — на 214 кубо
метров. Перевыполнено за
дание в первой половине 
месяца и по производству 
деловой древесины. Ч

Постоянно наращивает 
темпы передовая на лесоза
готовительном пункте брига
да под руководством Влади
мира Ивановича Тречнева. 
16 мая, например, четырьмя 
тракторами было стрелева- 
но 350 кубометров леса, поч
ти в полтора раза превы
шена норма. С начала года 
фактическая выработка ша 
трактор составила здесь 
6.345 кубометров при плане 
6.156.

МЕЛИОРАЦИЯ — ПЕРЕДНИЙ КРАЙ

ЦЕЛЬ-ВЫСОКИЕ
На территории нашей об

ласти в северной и цен
тральной зонах земледелия 
преобладают / дерново-подзо
листые почвы, которые не 
отличаются высоким плодо
родием. Чтобы получить на 
этих землях устойчивые 
урожаи, необходимо доста
точное количество .удобре
ний. Они есть, это — . торф, 
залежи которого имеются 
во многих районах.

Подразделениям объедине
ния Союзтомскмелиорация в 
этом году предстоит подго

товить. 700 гектаров торфо- 
полей. Только в Асиновском 
районе коллектив ПМК-16 
будет работать на трех 
объектах — в совхозах
«Комсомолец», «Филимонов- 
ский» и «Коммунист». Там 
нужно подготовить 141 гек
тар.

Зырянские мелиораторы 
приступили к работам на 
двух объектах — в колхо
зах имени Кирова и имени 
Карла Маркса. Успешно
трудятся на освоении место
рождений колпашевские и

У К А З
П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в ет а  С С С Р
О  ратификации Конвенция о запрещении 

военного или любого иного враждебного 
использования средств воздействия на 

.природную среду
Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Представленную Советом Министров СССР на ратифи

кацию Конвенцию о запрещении военного или любого 
иного враждебного использования средств воздействия 
на природную среду, подписанную от имени Союза Со
ветских Социалистических Республик в Женеве 18 мая 
1977 года и одобренную Комиссиями по иностранным де
лам Совета Союза и Совета Национальностей Верховного 
Совета СССР, ратифицировать.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Л. БРЕЖНЕВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
N М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль. 16 мая 1978 г.

И Т О Г И
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ ТОМСКОЙ И КЕ
МЕРОВСКОЙ ОБЛАСТЕЙ ЗА ЯНВАРЬ—АПРЕЛЬ 1978 ГОДА
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Реализация промышленной продукции 
Производительность труда в промыш

ленности '
Процент предприятий, не выполнивших 

план по реализации продукции 
Процент предприятий, не выпол

нивших план по производительности труда 
Капитальные вложения 
Производительность труда в строи

тельстве (январь—март)
Себестоимость строительно-монтаж

ных работ (январь—март)
Товарооборот розничной торговли 
Бытовое обслуживание населения 
Заготовки сельхозпродуктов: 

мяса 
молока 
яиц

Надой на одну фуражную корову с 
начала года (кг)

в том числе за истекший месяц 
Получено яиц на одну курицу-несушку 

с начала года (шт.)

101,5 99,3

101,3 100,6

10,8 6,5

12,6 17,0
90,0 92,0

98,0 102

99,0 100,7
99,8 100,5

102 100

55 73
57 52
85 67

740 661
248 201

73 66

В е с т и

с. п о л е й
Хотя майская погода пе благоприятствует работе зем

ледельцев — то дождь, до заморозок, тем не менее дела 
на полях не останавливаются. Но от механизаторов и 
агрономов требуются постоянное напряжение, умение ма
неврировать техникой. Вот что сообщили нам из райо
нов:

ЗЫРЯНСКОЕ. Сев зерно
вых здесь идет широким 
фронтом. Лучше других спо
рятся дела у инициаторов 
районного соревнования • — 
механизаторов Цыгановского 
отделения колхоза «Сиби
ряк», которые провели сев 
примерно на 80 процентах 
площадей. Умело и быстро 
работают здесь механизато
ры В. И. Минаев и А. И. 
Линкевич. Организованно 
трудятся также механизато
ры Семеновского отделения 
этого* же хозяйства и Ши- 
няевского отделения колхо
за имени Кирова.

Но в ряде хозяйств — 
колхозах «Россия», имени 
X X II съезда КПСС, имени 
К. Маркса — посевные рабо
ты ведутся с отставанием.

ПОДГОРНОЕ. По итогам 
первой пятидневки сева на 
районную Доску почета за
несен .коллектив Усть-Бак- 
чарското транспортно-посев
ного комплекса (начальник 
Г. П. Курлыгин) совхоза 
«Усть-Бакчарский». Зерно
вые посеяны на 801 гектаре 
■—• 34 процента к плану.
Примем сев ведется только

узкорядным способом с од
новременным внесением су
перфосфата. Все * семена
протравлены. Качество об
работки почвы в основном 
хорошее, хотя проверочная 
комиссия и сделала ряд за
мечаний.

Среди транспортно-посев
ных отрядов впереди Лось- 
Горский и Усть-Бакчарский 
этого же совхоза.

Приступили к массовому 
севу зерновых и другие хо
зяйства Чаинского района.

БАКЧАР. Приступили к 
севу яровых все хозяйства 
района. Первыми вывели на 
поля посевные агрегаты зем
ледельцы совхозов «Север

ный», «Таежный», «Сибирь». 
Сеют выборочно — по буг
рам, там, где, как говорится, 
подошла земля.

Работают на полях и от
ряды плодородия. Они за
крывают влагу, вносят удоб
рения, готовят почву для се
ва.

Напряженно трудятся па
хари. В районе надо вспа
хать около 11 тысяч гекта
ров —и эта работа не терпит 
отлагательств. И сразу за 
плугами идут сеялки.

И Н Ф О Р М А Ц И Я

ВСТРЕЧА
С ДЕЛЕГАТАМИ СЪЕЗДА
состоялась в Доме культу
ры политехнического ин
ститута. Вузовский актив го
рода встретился с делегата
ми XVIII съезда ВЛКСМ 
В. Малащуком, Е. Сусли, 
ной и А. Степановой. . Они 
рассказали о ярком впе
чатлении, которое произве
ли на них речь Л. И. Бреж
нева, Отчетный доклад ЦК 
ВЛКСМ, выступления де
легатов. ,

Посланцы трмской моло
дежи встречались в Москве 
с министрами, представите
лями коллегий и ведомств, с 
деятелями науки, литерату
ры и искусства, побывали на 
ВДНХ, на большом спор
тивном празднике в Лужни
ках.

Р. ГОРСКАЯ.

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ
социалистического соревно
вания между цехами, отде
лами завода «Сибэлектромо- 
тор» на лучшую рационали
заторскую работу. Первое 
место среди цехов присуж
дено инструментальному це
ху № 14, среди отделов — 
СКВ.

Лучшими рационализато
рами завода признаны то
карь-расточник Г. К. Чер
нышев, слесарь И. Г. Балы
кин, начальник техбюро 
В. Л. Лукьянов, технолог 
В. П. Базин.

Победителям вручены де, 
нежные премий.

В. СОМОВ.

ЗНАКАМИ ВЦСПС
«За активную работу в 
профгруппе» награждены 
на заводе режущих инст
рументов контролер В. А. 
Клюева, наладчик И. Н. 
Ткачук, инженер-технолог 
И. К. Околита. Все они дав
но трудятся на заводе, от
личные производственники, 
ведут большую ответствен
ную работу.

И. ВЛАДИМИРОВА,

С ХОРОШЕЙ 
ИНИЦИАТИВОЙ

выступил шлифовально-сбо
рочный цех подшипникового 
завода.

Этот коллектив предло
жил провести смотр по бла
гоустройству предприятия и 
его жилого микрорайона, по
священный 375-летию Том
ска. Инициатива поддержана 
и горячо одобрена всеми 
подшипниковцами. Каждый 
цех, отдел завода должен 
отвечать за порядок на оп
ределенном участке. Особое 
внимание обращается на 
благоустройство микрорайо
на. Здесь будут разбиты га
зоны, скверы, приведены в 
полный порядок фасады до. 
мов, дворы, появится яркая 
наглядная агитация.

Т. ПРОЦЮК.

НОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ
КОНКУРС ФЕРМ :111!111И11И1Ш111ШШШШ11Ш11Ш1ШШ11Ш

Л И Д Е Р  У С Т У П А Е Т  М Е С Т О
Коллектив Леботерского 

молочнотоварного комплек
са совхоза. «Коломинский», 
активно участвуя в конкурсе 
ферм, из месяца в месяц до
бивался победных результа
тов. В соревновании живот
новодов Чаинского района 
он занял первое месточ по 
итогам апреля. В мае 'лебо- 
терцы тоже добиваются не
плохих показателей — по
лучают от коровы по 11,2 
килограмма молока в сутки. 
За первую половину месяца 
они продали государству 112 
тонн молока'— на 11 про
центов больше, чем за это 
же время в прошлом году.

И все-таки лидеры ус
тупили первенство животно

водам Рождественской фер
мы совхоза «Чаинский», ко
торые в первую половину 
мая получали от коровы по 
13—14 килограммов молока в 
сутки. С начала года надой 
на корову составил 1.291 ки
лограмм, а с начала кон
курса, то есть за полтора 
месяца, — 767. Это больше 
соответствующих показате
лей за. прошлый год на 301 и 
266 килограммов. Рост оче
видный..

Третье место по итогам за 
15 дней мая заняла в райо
не Колом иногривская фер
ма, соревнующаяся с Лебо- 
те рекой.

В. МИРОШНИКОВ.
ЧаинскЖй район.

шегарские мелиораторы. 
Колпашевская мехколонна 
разрабатывает торфоместо- 
рождение для совхоза «То- 
гурский». Самоотверженно 
трудятся здесь экскаватор
щики Владимир Поляков, 
Николай Голубев, Николай 
Солодников.

Хорошая работа колпа- 
шевцев, а также коллектива 
бакчарской мехколонны 
№ 9 отмечена на коллегии 
объединения. В то же время 
плохо организован труд б  
Асиновской ПМК-16, низки 
его результаты.

Сейчас с торфополей. схо
дят паводковые воды. На 
объекты перебрасывается 
необходимая техника. Кол
лективы всех .экскаваторных

парков организуют работу в 
две смены. В ПМК созда
ются комиссии, в которые 
входят представители объе
динения, дирекции треста 
Томсксовхозводстрой и ин
ститута Томскгипроводхоз, 
для обследования объектов 
осушения и определения на 
них площадей под торфо
разработки.

У мелиораторов — горя
чая пора. Чем качественнее 
и своевременнее они подгото
вят торфополя, тем больше 
площадей будет сдано под 
высокие урожаи зерновых 
культур, картофеля, ово
щей.

Н. БАГРИН.

взамен устаревшего уста
новлено в цехе № 5 объеди
нения Сибкабель. Уже ра
ботают кабельные экструзи
онные машины МЕ-160 и 
МЕ-90 для наложения пласт
массовых оболочек. Обе ма
шины высокопроизводитель
ны и оснащены различными 
приборами и приспособлени
ями, облегчающими труд и 
обеспечивающими получение 
продукции высокого качёст-

На новых линиях отлично 
работают бригады П. А. Ве- 
рейкина, В, О. Калинкина, 
Ф- И.  Пирогова. Средний 
процент выработки — 125.

В. ЩУКИН.

СОВРЕМЕННУЮ
ОСНАСТКУ
скоро уложат в каменный 
мост через реку Ушайку.
Сейчас в ' институте Том- 
гипротранс закончен про
ект инженерной части ре
конструкции моста. Он оде
нется в бетон, станет не
сколько длиннее, укрепится.

Главный инженер проек
та— Ю. С. Космаков.

И. СЕМЕНОВ.
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По четкому плану
Накануне весенних поле

вых работ в Асиновском 
горкоме партии разработали 
план массово-политической' 
работы на. себе и утвердили 
его на бюро горкома. Го
родской комитет, парткомы 
хозяйств, приняв этот- план 
к руководству и исполне
нию, с  первых дней сева 
поставили дело так, чтобы 
ежедневно подводить итоги 
сделанного, причем учиты
вать не только количество, 
но и качество. Это позволя
ет оперативно контролиро
вать ход полевых работ. На
пример, в совхозе имени 
Ленина были отмечены в 
первые дни недостатки в ра
боте механизированных ^от
рядов. Их немедленно обсу
дил партком, наметивший 
конкретные меры улучше

ния дел. Итоги первых дней 
сева обсуждены и на бюро 
горкома КПСС с повесткой 
дня: «О качестве посевных 
работ».

По специально составлен
ному графику к механизато
рам выезжают лекторы 'гор
кома КПСС, общества «Зна
ние», агитбригады, работни
ки бытового обслуживания.

Родилась в районе и та
кая оригинальная форма 
массовой работы, как «ма
шины-хозяйки». Что это 
такое? С первых рней сева 
автомашины, которые при
возят механизаторам обед в 
поле, украшены агитплака
тами. Вместе с работниками 
пищеблока с ними прибыва
ют агитаторы с боевыми 
листками, всеми показателя
ми социалистического со
ревнования. Здесь же про
ходят короткие беседы.

С и с. т е м а,
информация,
г л а с н о с т ь

Хорошо налажена с самых 
первых дней сева массово- 
политическая работа на по
лях колхоза «Сибиряк» Зы
рянского района. Здесь ре
гулярно, каждый день ут
ром, к механизаторам при
ходят политинформаторы с 
уже заполненным бюллете
нем соревнования. Кроме 
информации о том,- как идет 
социалистическое соревнова
ние внутри хозяйства, по
литинформаторы тут же 
рассказывают, как обстоят 
дела в районе, области. К 
механизаторам регулярно

Л ЕСО ЗАГО ТО ВИ ТЕЛЬНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

' р у г а н н ы й  
х о з р а с ч е т

О с т а н о в к а  

1 в п у т
Всерьез о хозрасчетном 

бригадном подряде в объе
динении Томлеспром загово
рили два года назад. Нема
ло было сделано в самом на
чале — в 1976 году. Просле
дим это на примере Асла- 
новского леспромхоза, хотя 
предприятие и не является 
передовым. Здесь начали с 
учета расхода материаль
ных ценностей. Производст
венный отдел предприятия 

1 дает разнарядку на трос, 
бензопилы, цепи и другие 
запасные части, а начальни
ки цехов распределяют их 
по бригадам. Бригадир мо
жет. в любое время прове- 
ритВ правильность записей 
в ведомости, чтобы не допу
стить ненароком такого, ког
да механик получит детали,

. скажем, для бригады Алек
сея Жилика, а отдаст их 
бригаде Андрея Овечкина.

Затруднение вызвал учет 
расхода горюче-смазочных . 
материалов в лесу. Но был 
найден подходящий вари
ант : — закрепили емкости 
отдельно за каждой брига, 
дой. Хорошо, если эта ем
кость находится в лесосеке, 
на глазах, а если на ма
стерском участке? Тут и 
бульдозеры из дорожного 
отряда могут «поживиться», 
объясняя это производствен
ной' необходимостью, да и 
МАЗы иной раз подъезжа
ли. Но происшествия по су
ществу прекратились, так 
как коллектив мастерского 
участка стал рассматривать 
подобное как воровство — 
ни больше, ни меньше. Еже
месячно мастер участка и 
заведующий складом ГСМ 
определяют расход горюче
смазочных материалов на 
бригаду. • Так, были сделаны 
первые важные шаги, ибо 
учет затрат в бригадах — 
основа хозрасчетного подря
да.

К сожалению, в 1977 году 
хозрасчетный подряд не по
лучил развития. Внимание 
руководителей, инженерно- 
технических работников, 
экономистов предприятий 
отвлекла, видимо, погоня за 
кубометрами. Образно гово
ря, они не видели за деревь
ями леса, хотя широкое 
внедрение хозрасчетного 
подряда как раз и является 
значительным резервом \ по
вышения эффективности 
производства и качества ра
боты.

Коллективы практически 
работали вслепую. Они не 
знают результатов анализа.

. Например, в минувшем году 
в Аслановском леспромхозе 
лесосечные и транспортные 
бригады, добились экономии 
средств — 17 тысяч 218 руб
лей, но на долю 'лесосеч
ных бригад приходится 
лишь 3.390 рублей. Сколько 
сэкономлено троса, горючего, 
масла? На чем потеряли? 
Подробности не сразу ска
жут и в конторе леспромхо
за. Отделы — плановый, 
труда ,и заработной платы, 
бухгалтерия —- берут дан
ные у экономиста' цеха. Нет 
ответственных за подряд, 
спросить не с кого. ‘А эко
номисты цеха не торопятся 
побывать в бригадах, рас
сказать о положении дел. 
Да и вряд лй они успеют 
это сделать, если вся кон
тора в стороне.

Лицевые счета, как изве
стно, — зеркало всей дея
тельности трудовых коллек
тивов. В них определено, ка
кие средства производства

закреплены за каждой 
бригадой, количество меха
низмов, плановая стоимость 
машино-смен, цены на ма
териалы и т. д. Таких доку
ментов в бригадах нет. Как 
могут рабочие сверить фак
тические показатели с пла
нируемыми?

Еще раз вернемся к ре
зультатам года в Асланов-

д УЧЕТ— ОСНОВА 
УСПЕХА А ВЕРНЫ 
ЛИ Д О Г О В О Р У ?  
д ОПЫТ ЛУЧШИХ

ском леспромхозе. Напри
мер, экономия по статье 
«Содержание механизмов» 
составила более 39 тысяч 
рублей, а общий результат, 
как уже сказано,—немногим 
более 17 тысяч. 22 тысячи 
рублей потеряно из-за про
стоев механизмов и непроиз
водительных расходов.

Итак, основная экономия 
достигается з а . счет сокра
щения потерь на содержа
ние механизмов, куда вхо
дит и . стоимость машино- 
смен — иными словами, за 
счет выполнения и перевы
полнения плана. Это и по
нятно. Когда производится 
больше, себестоимость про
дукции снижается. Но ко
нечный результат мог быть 
выше. Лесная промышлен
ность постоянно оснащается 
новой дорогостоящей техни
кой. Задача заключается в 
том, чтобы не только увели
чить объемы выпускаемой 
продукции, но и снизить 
при этом ее себестоимость. 
Только тогда можно гаран
тировать высокую эффек
тивность новой техники.

В  объединении Томлес
пром в 1977 году подрядные 
коллективы сэкономили 229 
тысяч 632 рубля. Это озна
чает, что они сумели на та
кую сумму снизить себе
стоимость произведенной 
ими продукции. Из 26 ук
рупненных лесозаготови
тельных бригад, успешно 
выполнивших годовые обя
зательства, 23 добились эко
номии, причем весьма зна
чительной. Бригада Виктора 
Гринкевича сэкономила око
ло 14 тысяч рублей, Алек
сея Андрианова — 8.793 руб
ля. К сожалению, экономия 
«съедается» на других фа
зах работ, за счет других 
факторов. В результате — 
значительное удорожание в 
целом по объединению.

Создание нормальных ус
ловий для работы бригад — 
обязанность ’ руководства 
предприятия, инженерно- 
технических работников,
предусмотренная хозрасчет
ным договором. Администра
ция Аслановского леспром
хоза в прошлом году недо
статочно четко выполняла 
свои обязательства. Ремонт 
техники должен быть орга
низован в две смены, но 
этого не было. В результате 
— простои, невыполнение 
плана. За счет этого шофе
ры потеряли почти 23 тыся
чи рублей. Дороги, ветки и 
«усы» в лесосеки должны 
быть положены заранее, 
как делается, скажем, в 
Линевском леспромхозе, а 
здесь нередко сами бригады

приезжает агитхудожест- 
венная бригада, репертуар 
которой также связан с ны
нешней посевной кампани
ей. Общественность района 
на днях тшформ иров а л ' о 
культурно-массовой работе 
на весеннем севе заведую
щий райотделом культуры 
Г. М. ,Лашук, выступивший 
по радио.

Колхоз «Сибиряк» идет 
сейчас впереди. Здесь уже 
засеяно 68,4 процента пло
щадей зерновых культур. А 
у инициаторов районного 
соревнования — Цыганов- 
ского посевного комплекса— 
показатели еще выше — 73,8 
процента.

Несколько отстает от пе
редового хозяйства колхоз 
«Россия». Средства массовой 
информации опубликовали 
совместный рейд народного 
контроля, печати и радио, 
посвященный положению 
дел в этом хозяйстве.

«М О А Н И И»,

боевые листки, 
к а р и к а т у р ы

Созданная в Кривошеин- 
ском районе группа по орга
низации социалистического 
соревнования и массово-по
литической работы на весен
нем севе, которую возглав
ляет секретарь райкома 
КПСС В. Д. Долгин, заранее 
побеспокоилась О том, что
бы обеспечить соревнованию 
максимальную гласность, 
чтобы механизаторы еже
дневно знали и то, как сра
ботали они, и как сработали 
их трудовые соперники. Для 
этого в районной типогра
фии были заблаговременно 
отпечатаны бланки «мол
ний», боевых и сатириче
ских листков, дневников

учета полевых работ и дру
гие документы. Каждое утро, 
заполниз эти документы 
свежими новостями, в отря
ды спешат агитаторы и по
литинформаторы.

Во всех механизирован
ных отрядах агитаторы про
вели обсуждение статьи ше- 
гарского механизатора Героя 
Социалистического Труда 
Н. Малкова «С душою к 
делу», опубликованной в 
газете «Красное знамя» и 
перепечатанной районной 
газетой «Ленинский путь». 
Проведены беседы среди 
всех механизаторов по вы
полнению задач и рекомен
даций, высказанных Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Леонидом Ильичом 
Брежневым во время поезд
ки по восточным районам 
страны. Механизаторов, дру
гих рабочих совхозов агита
торы продолжают знакомить 
с речью Л. И. Брежнева на 
XVIII съезде комсомола, с 
итогами поездки Л. И. Бре
жнева в ФРГ.

На поля выехали агитху- 
дожественные бригады'.

пробивают трассу. , Когда-то. 
в 'леспромхозе был боеспо
собный дорожно-строитель--! 
ный отряд, теперь он ^раз
укомплектован. О какой ин
женерной поддержке можно 
говорить?

Большое зло — штрафы. 
Убытки от них за лесонару- 
шения (непроизводительные 
расходы) в основном зави
сят от самих бригад. За 
прошлый год по объедине
нию штрафы составили бо
лее 58 тысяч рублей. Особен
но высоки , они в Белояр
ском, Ингузетском, Катай- 
шнском леспромхозах, на 
Каргасокском лесопромыш
ленном комбинате. Впро
чем, есть «но». Если органи
зовать прием лесосек два 
раза в месяц, как эта реко
мендуется, бригада и,меет 
возможность немедленно ис
править упущения.

На Каргасокском лесопро
мышленном комбинате ув
лекаются сезонным подря 
дом (в какой-то степени это 
вызвано спецификой пред
приятия). Но во всех случа
ях абсолютно необходимы 
учет и контроль за выполне
нием пунктов договора. В 
Каргаске лее, заключив до
говор на сезон,, успокаива
ются,

Преимущество подрядного 
договора на год в том, что 
бригада знает, где и когда 
работать, когда получит но
вые механизмы и т. д. Такая 
форма требует безошибочно
го планирования, органиче 
ской связи планов и обяза 
тельств бригады с возмож
ностями предприятия. В Ас
лановском леспромхозе пла. 
ны бригадам доводятся обо 
собленно, без связи с пла
нами предприятия. Руково
дители предприятий часто 
сами не верят в то, что за
писано в договорных обяза
тельствах.

Коллективы предприятий 
объединения на 1978 год 
обязались безусловно вы
полнить план по снижению 
себестоимости и получению 
прибыли. Ведь в Письме 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ прямо. записано: 
«Экономить во всем, в боль
шом и малом, снижать себе 
стоимость, полностью из
жить факты разбазаривания 
и расточительства — неотъ
емлемое требование социа
листического хозяйствова
ния, долг всех тружеников!».

Лесная отрасль области 
может работать рентабельно, 
если последовательно и на
стойчиво будет внедряться 
прогрессивная форма —
бригадный хозрасчет на
всех видах лесозаготовитель 
ных работ. Примером может 
служить Чаинский леспром
хоз. В 1977 году оптовая це 
на кубометра за счет улуч
шения качества разделки 
древесины превысила пла
новую на 1 рубль 16 копеек 
— леспромхоз получил 355 
тысяч рублей прибыли. 
Предприятие, одно из немно
гих, выполнило план по
финансовым показателям.

Результаты хозрасчетных 
бригад на старте нынешне 
го года говорят о том что 
недостатков еще много. Но, 
думается, не всегда умно' бе
гать за недостатками с ду
бинкой. Важнее употре
бить силы на поиск крупиц 
передового опытд, изучать 
их и распространять. Оста 
навливаться в пути нельзя.

X. АБУШАЕВ.

■ Н а р о д н о х о з я й с т в е н н ы е

п о с т а в к и  —  п о д  к о н т р о л ь

О Б О С Н О В А Н  Л И  

О П Т И М И З М ?
Объединение Сибкабель не справилось с планом ч'еты- 

рех месяцев пб народнохозяйственным поставкам. Не 
произведено, а значит, и не отправлено получателям 
240 тонн эма-льпроводов. О причинах срыва рассказыва
ет Б. Н. Максименко, заместитель начальника произ
водства:

Ф Е Р М А  У  Д О Р О Г И
Эта ферма стЪит на бой

ком месте — у дороги. То из 
Томска, то из Асина мчат
ся грузовики, автобусы, -лег
ковые машины. Но Мало- 
жировская ферма ” известна 
в области не своим располо
жением, а славными делами 
коллектива.

На фотографии — шесть 
человек: Т. Г. Жердина,
М. М. Крикова, В. А. Труш

кова, И. А. Фаланина, К. И. 
Ведерникова и Е. С. Павло
ва — доярки этой фер
мы, точнее, мастера ма
шинного доения. Все они 
работают вместе не пер
вый год. Говоря об этом 
коллективе, руководители 
не жалеют эпитетов: друж
ный, сплоченный.

Да разве не заслуживает 
добрых слов труд этих жен

щин! По 11 килограммов 
молока в сутки получают 
они от коровы. Причем мо
локо высокой жирности. И 
не случайно коллектив фер
мы признан победителем об
ластного конкурса за вторую 
половину апреля.

В чем же секрет успеха 
этих доярок? Они отвечают 
сами:

— В серьезном отношении 
к своим обязанностям.

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.

А'синовский. район.

— В начале года мы стра
дали из-за отсутствия добро
качественной меди. Теперь 
положение выправилось: 
сырье есть в достатке. Но 
волочильный цех по-преж
нему не справляется с зада
ниями по обеспечению вы
пускающих цехов 'проволо
кой. Причин много. Острую 
нехватку рабочих рук обост
рили невысокая организа
ция труда в цехе, наруше
ния трудовой _ и техноло
гической дисциплины. Вы
ходило из строя оборудова
ние, горели электромоторы, 
временами отключали элек
троэнергию. Все это и обус
ловило отставание воло
чильного, а поэтому и дру
гих цехов эмальпроиэвод- 
ства.

В мае в  цехах прошли 
рабочие собрания, на кото
рых обстоятельно проанали
зированы итоги четырех 
месяцев, вскрыты недостат
ки, намечены меры по их 
устранению. Руководители 
объединения, цехов со своей 
стороны также принимают 
самые решительные’ меры 
по ликвидации отставания. 
В волочильном цехе сделали 
перестановку людей, на 
важнейшие участки направ
лены опытные, ответствен
нейшие люди. Принимаются 
меры по повышению рабо
тоспособности оборудования, 
ритмичности производства. 
Принимаемые усилия начи
нают сказываться. В послед-

начальника, как видим, по
лон оптимизма в отношении

ние дни выпуск проводов 
постепенно увеличивается, 
что дает основание надеять
ся, что в мае не только вы
полним план народнохозяй
ственных поставок, но и ча
стично восполним потери.

От редакции: Заместитель 
чал^нг 
н огтги

будущего. Обоснован ли он? 
Уверенности в этом полной 
нет. Б. Н. Максименко по 
сути так и не назвал ни од
ной меры, принятой руко
водством объединения по 
исправлению положения, от
делался, как говорится, об
щими фразами. А ведь 
неустойчивая работа воло
чильного ц е ха '— проблема 
не новая. Еще в январе во
лочильщики подвели (как 
следует из интервью под за
головком «Только ли постав
щики?», опубликованного в 
февральском дневнике со
циалистического соревнова
ния) выпускающие цехи. 
Руководители объединения 
тогда тоже принимали «са
мые решительные меры», а 
цех, как видим, по-прежне
му лихорадит. Может, нуж
ны не «меры», а деловая, 
спокойная помощь воло
чильщикам советом и де
лом? И, еще: упование на
грядущие успехи не должно 
подменять каждодневного, 
неустанного совершенство
вания организации труда, 
освоения передовых методов 

: производства.

« К о с м о с - 1 0 0 7 »  в полет е
16 мая 1978 года в Совет

ском Союзе произведен за
пуск очередного искусствен
ного спутника Земли «Кос
мос-1007».

На борту спутника уста
новлена научная аппарату
ра, предназначенная для

продолжения . исследовании 
космического пространства. 
Аппаратура работает нор
мально. Координационно- 
вычислительный центр ве. 
дет обработку поступающей 
информации.

; (ТАСС).

Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О -  З А Б О Т А  О Б Щ А Я

С единым желанием
Обзор писем  .iiiiiiHiHiiiiiiiiiiiHiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiKiiiiiiiiiiiiniiriiiiiiuiiiiiiiiiiiiii

В редакционной почте не
мало писем по темам страды 
благоустройства. О чем пи
шут читатели «Красного 
знамени»? Прежде всего с 
удовлетворением отмечают: 
многое делается, чтоб похо
рошели наш старинный 
Томск, города, райцентры и 
села области — растут новЬю 
жилые микрорайоны, зда
ния, реконструируются ули
цы, дома с деревянными 
кружевами, благоустраива
ются производственные тер
ритории, усадьбы домов. За
мечено, что строительство в 
областном центре сосредото
чено в основном в двух-трех 
микрорайонах — это эконо
мично, удобно для населе
ния, да и наглядно видно, 
как растут современные 
микрогородки.

Некоторые письма начина
ются с факта: в празднич
ные майские дни было при
ятно побывать в центре .Том
ска — светлые фасады,зда
ний, несмотря на много
людье, на проспектах чисто
та, свежая разметка дорож
ного полотна магистралей, 
пешеходных переходов как 
бы подчеркивала образцо
вый порядок.

Но в почте немало и кри
тических сигналов.

А. В . , Икрянов,. инвалид 
Великой Отечественной вой
ны, написал в редакцию, что 
3—4 года тому назад Иркут

ский переулок Томска был - 
обустроенным и красивым. 
MHQroe здесь- было сделано 
руками жильцов. Они выса
дили березы, рябины, посея
ли траву на газонах. Все 
это видно на фотографиях, 
присланных в редакцию. 
Только это теперь свиде
тельство истории. Сегодня 
там, где был асфальт, — 
траншеи, горы земли, иско
верканные полисадники, по
ломанные деревья. Что же 
тут случилось? СМУ-1 (на
чальник В. И. Ярморкин) и 
СМУ-3 (Н. Д. Брестский) уп
равления Химстрой рядом 
строят1 9-этажный жилой 
дом.

Икрянов справедливо воз
мущен: разве так можно? 
Знаем', надо прокладывать 
коммуникации к новострой
кам. Пожалуйста, строители, 
прокладывайте, но в опреде
ленный хозяином города 
срок. И обязательно восста
новите затем все то, что на
рушено.

К такому выводу трудно 
что добавить. Химстроезцы 
должны принять срочные 
меры, чтоб благоустроенный 
переулок снова стал таким 
же, а то и лучше.

Ф. Л, Зуев — техник лес
ного хозяйства. Его письмо 
полно беспокойства о «зеле
ном друге». Он ви&йт низ
кую результативность весен
них посадок деревьев, кус

тарников р том, что томичи 
плохо готовят саженцы и, 
главное, не организуют по
стоянного ухода за ними.

«Наш Томск называют 
студенческим. Почему бы 
каждому студенту, как дань 
городу, где получает он обра
зование, не посадить нынче 
по одному дереву и затем 
ухаживать за ним, — пред
лагает Зуев. — Сразу вырос 
бы в городе парк в 50 гекта
ров. Чего завидовать зелено
му Омску? Зеленый наряд 
Томска—в руках томичей!».

А вот читатели В. А. Ко- 
цын, Н. Я. Оленев, Л. Н. Зна
менский, А. В. Долгих и дру
гие в своих письмах возму
щаются тем, как много еще 
томичей на улицах ведут се- 

’ бя некультурно, не берегут 
благоустроенное, равнодуш
но смотрят не( нарушения 
элементарных норм ' сани
тарного порядка. Скажем, 
рядом стоит урна, а окурки, 
оберточную бумагу бросают 
прямо на. асфальт. Многим 
ничего не стоит, сокращая 
путь к остановкам транспор
та, пройти по свежевскопан- 
нбму газону. Так происходит 
потому, пишут нам, что 
немало среди томичей та
ких, кто смолчит, не, под
держит словом и примером 
активиста. А поддержка та
кая нужна. Так же, 
как необходим разговор 
на тему о культуре в

производственных коллек
тивах, среди учащейся мо
лодежи. А мы забываем по- • 
рой, что вопросы санитар
ной культуры городов и 
сел стыкуются с задачами 
воспитания людей.

Претензии высказываются 
не только в ^дрес городских 
жителей.

«У нас в поселке улицы с 
обеих сторон завалены дро
вами, строительными мате
риалами. Пешеходы должны 
идти там, где движется 
транспорт. Это небезопасно. 
В прошлые годы Тимирязев
ский поссовет, депутаты, на
до сказать, эффективно при
зывали владельцев домов и 
усадеб соблюдать установ
ленный в поселке порядок, а 
нынче они’ почему-то мол
чат...», — написали жители 
пос. Дзержинский Томского 
района.

Такое можно увидеть не 
только в пос. Дзержинском. 
Дрова, например, лежат там, 
где расти траве, шелестеть 
деревьям. Жители сел, ко
нечно, знают, что улицы це' 
мёсто для складирования» а 
тем не менее интересы свое
го личного хозяйства ставят 

*' выше общих, сельских. Пра
вы дзержинцы, написавшие 
в редакцию: народным из
бранникам надо быть на
стойчивее в выполнении со
ответствующих решений 
сельских органов власти.

Томич А. И. Маляров со
общил редакции, что води
тель автомобиля 33-89 ТОЗ, 
проживающий по улице 
Мичурина, 61, уже три года 
ставит на ночевку машину 
под окном своей квартиры 
и прямо на газоне. Его при
меру следует и сынгтаксист.

«Я беседовал с ними, сты
дил — не помогает. Сообщил 

в домоуправление № 9, в 
ГАИ — безрезультатно», — с 
сожалением признается Ма
ларов.

Читатель затронул «боль
ной» вопрос. Колесами авто
мобилей ежегодно уничто
жаются сотни квадратных 
метров зеленой нивы, ас
фальтированных пешеход
ных дорожек на улицах и в 
микрорайонах Томска. Авто
бусы, троллейбусы выходят 
на маршрутные линии гряз
ными. Грузовики из Неис
правных кузовов рассеивают 
по магистралям . сыпучие 
стройматериалы, разливают 
раствор бетона.

Читатели спрашивают: по
чему не спросят с руководи* 
телей транспортных органи- 

. заций за то, что девиз «Том
ску —• высокую дисциплину 
труда и быта» , стал за
бываться в их коллективах? 
И еще: когда по-настояще
му принципиальной и тре
бовательной будет госавто- 
инспекция в борьбе с нару
шителями санитарной куль
туры и общественного- по
рядка?

Мы взяли для обзора лишь 
некоторую часть писем, при
сланных в редакцию. Они 
разные по стилю и содер
жанию. Но их роднит общее 
желание: видеть улицы и 
микрорайоны городов и сел 
благоустроенными, чистыми, 
красивыми. К таким заин- . 
тересованным голосам следу
ет прислушаться.

I
П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х
ВЫСТУПЛЕНИЙ

Томичи — лауреаты конкурса
Президиум Сибирского от

деления Академии наук 
СССР подвёл итоги конкур
са молодых ученых Сибир
ского отделения в ознамено
вание 108-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина. 
В Институт оптики атмос
феры СО АН СССР посту
пило сообщение о том, что. 
младшие научные сотруд

ники института В. Банах, 
М. Беленький и В. Носов за 
цикл работ «Исследование . 
распространения пространст
венно-ограниченных лазер
ных пучков в турбулентной 
среде» награждены дипло
мом третьей степени.

Проблема, которой посвя
щен представленный на 
конкурс цикл работ, ак

туальна в связи с использо
ванием лазеров в системах 
оптической связи, локации, 
навигации и дальнометрии. 
Работа выполнена под руко
водством старшего научно
го сотрудника кандидата 
физико - математиче с к и х 
наук В. Л. Миронова.

Ю. ДМИТРИЕВ.

« В О З С Е Н А »
В газете «Красное знамя» 

9 апреля была опубликована 
статья «Воз сена». На днях 
редакция получила ответ 
из Кожевниковского райко
ма партии.

«Статья «Воз сена» рас
смотрена на заседании бюро 
райкома партии.

За допущенную волокиту 
в продаже сена -инвалиду 
Великой Отечественной вой
ны А..Д. Коврику, за неува
жительное отношение,

.невнимательность к . его 
нуждам директору совхоза 
В. А. Гойманову объявлен 
строгий выговор. Секретарю 
партбюро 3. М. Николаевой 
указано на ошибки в оцен
ке действий администрации, 
несвоевременное принятие

мер по пресечению волоки
ты, а также проявленное 
неуважение к А, Д. Коври
ку.

Бюро райкома КПСС при
няло к сведению, что руко
водство совхоза провело 
обследование инвалидов вой
ны, закрепленных за совхо
зом. Нуждающимся инвали
дам выделен зернофураж 
для личного скота и птицы, 
учтены просьбы по вспашке 
огородов, заготовке и вы
возке Дров, сена и т. д. 
Совхоз продал 20 центнеров 
сена А. Д. Коврику за 
50-процентную стоимость,, 
излишне высчитанные ранее 
совхозом деньги ему возвра
щены.

Руководством совхоза
принимаются меры по недо
пущению фактов невнима
ния к нуждам инвалидов

войны и труда, семьям по
гибших воинов, пенсионеров. 
Этот вопрос будет рассмот
рен на очередном партий
ном собрании совхоза «Ко- 
жевниковекий».

Бюро райкома КПСС об
ратило внимание райиспол
кома, управления сельского 
хозяйства на серьезные не
достатки в рассмотрении пи
сем и заявлений трудящих
ся, отсутствие должного 
контроля за решением пос
тавленных в них вопросов.

Рассмотрение статьи «Воз 
сена» на заседании бюро 
райкома КПСС позволило 
шире взглянуть на вопрос 

' об отношении к ветеранам 
‘ войны и труда, семьям по

гибших воинов и другим 
заслуженным людям. Бюро 
райкома КПСС поручило 
райисполкому, партийным и 
профсоюзным организациям, 
управлению сельского хо
зяйства, отделу социального 
обеспечения, сельским Сове
там народных депутатов, ру
ководителям предприятий и 
организаций проанализиро
вать свою работу, вскрыть

имеющиеся недостатки и 
упущения, незамедлительно 
принять меры к их устра
нению, проявлять постоян
ное внимание и заботу к 
этой категории людей, вы
явить все их нужды и опре
делить сроки по их удовлет
ворению.

Бюро райкома КПСС обя
зало партийные организа
ции строго и принципиаль
но оценивать любые факты 
равнодушия и бюрократизма 
в отношении к инвалидам и 
ветеранам войны и труда, 
держать эти вопросы под 
постоянным контролем.

На очередном заседании 
бюро райкома КПСС будет 
рассмотрен вопрос о ходе 
выполнения постановления 
бюро обкома КПСС «О до
полнительных мерах по 
улучшению жилищно-быто
вых условий инвалидов Ве
ликой Отечественной войны 
и семей погибших воинов» 
партийными организациями 
и хозяйственными руководи-' 
телями района.

Бюро райкома КПСС соч
ло необходимым в ближай
шее время в райоцной газе

те «Знамя труда» для ин
формации трудящихся опуб
ликовать сообщение -о при
нимаемых мерах связи 
с рассмотрением статьи «Воз 
сена».

» И. ТИТОВ,
первый секретарь Ко
жевниковского райкома 

КПСС».

« В Е С Н А

Н Е
В РА Д О СТЬ»

Под таким заголовком 14 
апреля было опубликовано 
письмо супругов Раскошно- 
вых из поселка Курлек. В 
нем говорилось, что по вине 
строителей дороги их усадь
бу заливают сточные воды.

Как сообщил нам замести
тель председателя Томского 
райисполкома А. Быков, 
факты имели место. Дорож
ное управление № 56Ф при
няло необходимые меры. 
Участок дороги, где собира
лась вода, засыпан гравием.

I
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В  С Т Р О Ю
За тридцать два года слу

жбы в милиции Иосиф 
Иосифович Прудников мно_ 
гое узнал и' увидел из того, 
что обычно скрыто от люд
ских глаз. И дезертиров ло
вил, и со спекулянтами бо
ролся, и хулиганов перевос
питывал. Но остался таким 
з::е чутким к человеческому 
горю,, каким пришел в ор
ганы внутренних дел.

В нашем районном отделе 
внутренних дел два вете
рана войны: И. И. Прудни
ков и Н. И. Абросимов. Ча
сто встречаются они с моло
дыми сотрудниками, расска
зывают им о фронтовых 
традициях. Вспоминает
Иосиф Иосифович и те пос
левоенные годы, когда при
шел в милицию. Восемь лет 
был начальником паспорт
ного стола, потом участко
вым уполномоченным. Не
редко приходилось среди 
ночи, в непогоду ездить в 
отдаленные деревни.

В 1965 году проводили 
товарищи Прудникова на 
пенсию. Но через месяц он. 
снова пришел на службу. И 
сейчас лейтенант милиции в 
отставке Иосиф Иосифович 
Прудников работает стар
шим инспектором исправи
тельных работ и трудоуст
ройства при- Кривошеинском 
РОВД. Возглавляет товари
щеский суд отделения вне
ведомственной охраны.

У Иосифа Иосифовича хо
рошая, трудолюбивая семья. 
В комбинате бытового обслу
живания работает швеей 
дочь Любовь. А Тамара вы
училась на бухгалтера. Ра
бочим на Кривошеииской 
фабрике спорттоваров Ана
толий. По сторам отца по
шел Владимир.

За долгие годы службы в 
Советской Армии и органах 
внутренних дел ветеран на
гражден медалями: «За бое
вые . заслуги», «За победу 
над Германией в Великой 
Отечественной войне 1941— 
1945 гг.», «50 лет Советской 
милиции».

Спокойно становится, ког
да знаешь, что охраняют 
общественный порядок та- 

I кие люди, как Иосиф Иоси
фович Прудников.

Н. ИГНАТЬЕВ, 
заместитель начальника 
Кривошеинского РОВД 
по политико-воспита

тельной работе.

В Лукашкинской партийной организации работает 
школа основ марксизма-ленинизма. Первый' год за
нимается со слушателями молодой пропагандист Тамара 
Алексеевна Амокарова. Регулярно Тамара Алексеевна 
проводит со слушателями беседы, которые, как правило, 
получаются увлекательными и интересными.

НА СНИМКЕ: Т. Амокарова.
Фото Н. Лесникова.

Только что страна отмети
ла День Победы, но в ре
дакцию продолжают посту- 

а патъ письма ветеранов Ве
ликой Отечественной войны.

• Д а л е к о е  —  

б  л  и  з  к  о  е

У ПОЛЬСКОЙ ГРАНИЦЫ
- Хочу рассказать о Васи
лии Павловиче Сумцозе, ве- 
теране-таякисте. Живет он 
в Томске, на улице Чапаева, 
4. А познакомился я с ним 
далеко от Томска, у самой 
польской границы, в месте
чке Луков.

8 мая 1975 года я и мой 
брат Михаил приехали сюда 
к 30-летию Победы, чтобы 
почтить память погибшего 
здесь старшего брата. В гос
тиницу прибыли поздно. Из 
соседнего номера вышел че
ловек лет пятидесяти пяти. 
Услышав русскую речь, по
дошел к нам: «Я, тоже из 
Росции, — сказал он, — но 
издалека, из Сибири, из 
Томска». И пригласил нас к 
себе в номер. Почти всю 
ночь мы не-спали. Наш то
мич рассказывал о себе ма
ло. Инициативу в беседе 
захватил четвертый сосед по 
комнате — партизан с Укра
ины, ныне учитель истории.

Утром был торжественный 
митинг. Наш земляк Васи

лий Павлович Су-мцов выс
тупил с очень короткой 
речью, но то, что он оказал, 
всех взволнозало. Он достал 
из кармана старый доку
мент и сказал: «Эту похо
ронку получила моя мать в 
1944 году. Тут говорится, что 
я погиб и похоронен у вас 
в Лукове. Нынче я вышел 
на пенсию, и мой коллек
тив, отмечая это событие, 
проводил меня на праздно
вание 30-летия Победы. Все 
эти годы меня волновал 
вопрос: а вдруг и еще кто- 
нибудь и-з нашего экипажа 
остался в живых вот так же. 
как и я? Но теперь я уз-1 
нал, что все мои ребята по
гибли...».

Он уехал в Томск в тот 
же день.

9 мая 1977 "года я снова 
был в Лукове, и многие по
ляки спрашивали: «А где
же тот танкист? Почему он 
тогда так быстро уехал? 
Ведь каждому из нас хоте

лось пригласить его к свое 
домой!».

На митинге Василий Пав
лович ничего не сказал о 
том, что четыре раза горел 
в танке, три раза ездил на 
Урал получать новую маши
ну и опять вступал в бой. 
Ранение в Лукове оказалось 
самым тяжелым: он долго 
лежал в госпитале.

В войну было в порядке 
вещей, когда человек после 
госпиталя попадал в другую 
часть. Василий после ране-, 
ния был направлен в кава
лерию, где искусством джи
гитовки нужно было вла
деть, не хуже, чем в цирке. 
А он не знал даже, как за
ставить своего коня стоять в 
строю во время поверки. Но 
кубанцы сразу полюбили 
боевого, стройного, высокого 
сибиряка и с удовольствием 
стали ему помогать.

f После войны, уже в мир
ное время, еще четыре года 
продолжалась его служба.

Я как сейчас слышу • его 
задумчивый голос там, в 
Лукове: «Эх.., значит, погиб
ли мои ребята... Бессонов — 
радист, Куница —- механик:.. 
А какой замечательный был 
наш командир... Веня Паше- 
нин! •;Образованный парень!» 
Василий Павлович говорил 
так, как будто это было со
всем недавно...

Г. БУРМАТОВ.

П е р е д  н а с т у п л е н и е м  н а  Б е р л и н
Мне довелось пройти по 

фронтовым дорогам от Мо
сквы до Берлина. Висла- 
Одерская операция, начатая 
14 января 1944 года 1-м Бе
лорусским фронтом, закон
чилась успешно. Мы осво
бодили Польшу, а в марте 
1945 года вышли к Одеру и 
в районе Кюстрине заняли 
плацдарм.

По земле шла весна. Это 
была последняя военная 
весна. Мы готовились к 
штурму Берлина. Наступа'л

час расплаты. И хоть в на- 
,ших сердцах не затихла 
боль утрат (да и как было ей 
зажить тогда, если и сейчас, 
спустя десятилетия, мы пом
ним все пережитое), тем не 
менее не со злобной местью 
пришел советский солдат на 
немецкую землю. Он шел, 
утверждая мир. Примеров 
тому много. Вот еще один.

Наша батарея готовилась 
к наступлению, а тем вре
менем, как я уже сказал, по 
немецкой земле шла весна.

Командование батареи при
няло решение во время 
фронтового затишья вспа
хать и засеять эту изуродо
ванную и политую кровью 
землю. И вот наша батарея 
потянула плуги... А осенью 
1945 года, уже в мирное 
время, немецкие крестьяне 
убирали урожай, посеянный 
советским солдатом.

П. ОБИДО, 
участник Великой Оте

чественной войны, 
пос. Дзержинский,
Т ом ский  район.

П О  С Л Е Д А М  О Т П И С К И
4 ф евраля под рубрикой  

«Проверено: о тписка*  был на 
печатан  ответ главного и н ж е 
нера го р ж илуправленил  А. Ко 
това на ж а ло б у  Н. Ж ук о во й , 
прож иваю щ ей  в Том ске  по ул . 
Кулагин а , 15. Ш л а  р ечь  о том, 
что кух н я  и ванн ая в се кв а р 
тире совсем  не о тап л и ваю тся , 
на лестн и чн ы х  клетках  б ата 
реи разм ор о ж ены , а д ом оуп 
равление No 5 не реагир ует на 
просьбы  ж ильц о в . В ответе

говорилось, что  меры  по п и сь 
му Н. Ж ук о во й  п р иняты . Од
нако  после по лучени я о твета 
автор  письм а снова обратилась 
в газету. Все осталось  по-преж
нему, ибо к рем онту отопи
тельной си стем ы  никто  не при
ступал .

Ред акция направила о тп и ску  
в горисполком  и попросила 
о бъ ясн ен и я . В ответ на нее на
ч а л ьн и к  / горж илуправленил  
П. С авин ы х  пиш ет, что  винов

ны е в о тписке  н ака зан ы  Гл ав 
ному и нж енеру 5-го дом оуправ
ления Ю. П ан ьким у о бъявлен  
вы говор, уп р авл яю щ и й  домо
управлен ием  В. Б е ляе в  преду
прежден , главном у инж енеру 
горж илуправленил  А . Котову  
указан о . Проведен части чн ы й  
ремонт си стем ы  центрального  
отопления в квартирах , вос
становлена работа о то питель 
ны х  приборов на лестничной  
клетке. Для обеспечения нор
мального  тепло снаб ж ения ква р 
тир  летом будет проведена 
полная р еви зия си стем ы  ото
пления.

н и м а н и е :  в о л о к и т а
Живет в селе Халдееве 

Томского района старушка 
Елена Потаповна Мосина. 
Живет там уже сорок лет, 
все ее хорошо Знают, пен
сию она получает там же. 
Не так давно потерялся у 
ней паспОрт (украли вместе 
с полученной пенсией). В 
едязи с оформлением доку
ментов для паспорта приез
жала она в Томский райот
дел милиции раз пять: то на 
комиссию для объяснения 
причин утраты паспорта, то 
для сдачи фотографий, пока,

наконец, не выяснилось, что 
для получения документа ей 
необходимо заполнить кар
точку-заявление, которую 
выдает и заверяет Турунта- 
евский сельский Совет.

А .дальше еще более стран
но. В книге регистрации 
проживающих на террито
рии сельсовета фамилии 
Е. П. Мосиной не оказалось. 
Причина неизвестна: то ли
ее не занесли в списки еще 
в бывшем до недавнего вре
мени Халдеевском сельсове
те, то ли упустили в Турун-

таевском, хотя прописка в 
паспорте у нее была халде- 
евская. В Турунтаевском 
сельсовете из заявления 
Елены Потаповны вычерк-, 
нули фамилию Мосина и по
ставили Жердева, как зна-" 
чилась в ее метриках де
вичья фамилия, и потребо
вали, чтобы она получила 
паспорт и прописалась по 
этой фамилии. Ну и ну! Мо
сину не признают за Моси
ну, несмотря на подтверж
дение односельчан, несмот
ря на то, что у Елены По-

тпповны пенсионная книжка 
на эту фамилию, что, нако
нец, трое родных детей — 
Виктор, Анатолий, Нина — 
все Мосины. Если этого ма
ло, можно было бы поднять 
архивные документы в дет
ском доме в с. Семилужки, 
где она работала поваром, 
или познакомиться с доку
ментами в Томском райсобе
се, где ей назначали пен
сию. Сама старушка пред
ставить все. эти бумаги не 
смогла. Ну, ■ посудите сами, 

1 до Томска сорок с лишним 
километров и до Турунтаева 
в другую сторону двадцать 
пять — путь для инвалида, 
старого человека нелегкий.

. Такая волокита оказа-

В ТРУДНЫЙ ЧАС

СПАСИБО ЗА СЫНА
Дорогая редакция! Мой сын тяжело заболел. Диагноз 

— остеомиелит. Я уже знала, что это за болезнь. Врачи 
Кожевниковской больницы отнеслись к моей беде край
не равнодушно. Об этом даже вспоминать тяжело. В рай
онной больнице он пролежал три месяца, потом его вы
писали, вскоре мальчик снова слег. Я опять в больницу. 
Прошу у них направление в Томск — не дали. Нога у 
мальчика болит: что ж, говорят, так и должно быть, 
ждите. Ждем, но состояние ребенка не улучшается. Тог
да я попросила направление на консультацию в Томск. 
Не дали. Что делать? Решилась ехать без направления. 
Приехали поздно, сразу ■— на такси и в детскую хирур
гическую больницу № 4 на улице О. Кошевого. Сына 
сразу после осмотра положили в больницу. Мне сказали, 
что лечить сына будет Виктор Петрович Злобин.

Виктор Петрович не только сына лечил, он и мне по
могал своим вниманием, своей тревогой за Володю. Я 
гляжу на него и вижу, как он волнуется. Он переживает, 
а я чувствую, как он любит Детей, в том числе и моего 
Вовку, любит — значит обязательно вылечит. Володя в 
своих письмах так и писал: «Виктор Петрович меня 
очень любит, мама, он любит всех детей, которых лечит, 
и я  тоже хочу быть таким, как он».

Болезнь сына была запущена, но ему сделали опера
цию и долго выхаживали.

Теперь сын дома, ходит, почти не хромает. Учи'гся. 
Зачем я вам все это написала? Дорогая редакция, побы
вайте в больнице № 4, познакомьтесь с замечательными 
людьми, напишите о них в газете. Надо же о хороших 
людях говорить во весь голос. К сожалению, есть непохо
жие на них — равнодушные люди, для которых все 
трын-трава: и слезы матери, и слезы больного. Былин 
(врач из Кожевникова) так мне и сказал: «Если нам о 
всех думать, то голова распухнет»—

Н. ГЕРГЕТ, 
учительница.

с. Вороново Кожевннковского района.

ПРИРОДА И МЫ

И  о гл а си т ся  п т и ч ьи м  
г о м о н о м  л е с

■— Смотрите, живая белочка!
Воспитанники детского сада застыли в изумлении, устре

мив свои вгляды на белку, которая спустилась на кормушку. 
У малышей сразу появилась уйма вопросов.

Этот эпизод мы наблюдали в нашей университетской роще, 
в одном из старейших парков Томска. Здесь уже несколько 
лет работает специализированный отряд «зеленого патруля» 
средней школы № 1. Ребята проводят мероприятия по охра
не и привлечению птиц и других животных в рощу. Школь
ники устанавливают осенью кормушки и организуют зимнюю 
подкормку зверей и птиц. Весной развешивают скворечники и 
синичники для пернатых друзей, изучают жизнь животных. 
Такая систематическая природоохранительная, работа очень 
полезна как для самих школьников, так и для многочислен
ных посетителей рощи.

Р Конституции РСФСР в статье 65-й прямо говорится, что 
граждане нашей республики обязаны беречь природу и . охра- 
нят'ь ее богатства. Этого можно добиться, когда человек с 
раннего детства воспитывается в духе любви к природе. Учи
теля и родители, должны прививать ребятам мысль о том, 
что не только нам, а и последующим поколениям будут не
обходимы чистая вода, свежий воздух, пение птиц.

Сейчас у белок появились бельчата. Пернатые друзья стро
ят себе гнезда, заселяя скворечники и синичники. У членов 
нашего школьного «зеленого патруля> в это время много
забот. Надо развесить новые искусственные гнездовья, под
ремонтировать старые, подкармливать животных, следить за 
тишиной и покоем в этих местах.

К сожалению, не все парки и сады города встречают вес
ну. Во многих нет ни одного скворечника или синичника. По
чему бы другим школам города не взять шефство над садами 
и парками?

Ю. МИЛОВИДОВ, 
преподаватель биологии средней школы № 1

г. Томска.

ДВА ПИСЬМА НА ОДНУ ТЕМУ

М А Г А З И Н  
Н А  О К Р А И Н Е

Дорогая редакция! Нет пре
дела н аш ем у возм ущ ению  по 
поводу работы  м агазина N° 8, 
где си стем ати чески  н а р уш а 
ю тся  правила продажи сп и р т
ны х нап итков. В  м агазин  б у к 
вально  не зайд еш ь, где про
даю т вино. Иногда с работы  
во звр ащ аеш ься  затем но , и б ы 
вает просто страш но  w прово
дить мимо этой пьяной  то л 
пы. А утром  она собирается 
еще до о ткр ы ти я , что бы  опо

х м ели ться . Ведь есть  ж е  у  нас 
сп ец иализи ро ванн ы е  м агазины  
по продаже винно-водочных 
изделий. Здесь ж е  улица 
тем ная , и никТо —■ ни ми
лиция, ни д р уж и н н и ки  — с ю 
да не загл яд ы вает . А  вино, 
ка к  правило, продаю т с утр а  и 
до позднего вечера. Возле  м а 
газина вечно  гр язь , т а к  к а к  
дороги по п е р еулку  Батенько- 
ва и улице А лтай ско й  р а зр ы 
ты . М еж ду тем  неподалеку р ас 
по лож ены  Советский  райиспол
ком и райком  партии , но они 
не м огут р еш ить  вопрос о н а 
ведении над леж ащ его  порядка 
на этом участке .

Т. Ж У Р А В Л Е В А ,  
р абочая, и другие.

. . . А  В Е Д Ь  
Р Я Д О М  —  

Ш К О Л А
М ы  обращ аем ся к вам  с на

болевш им . В  1972 году вы ш ло  
постановление о борьбе с ал 
коголизмом , в котором гово
р ится , что  м агазины  по прода
ж е  винно-водочных изделий не 
д олж ны  р асп о л агаться  рядом с 
учебн ы м и  заведениям и . Но 
ш ко л у  Нэ 44, которая нахо 
дится на улице К ул аги н а . с 
та ки м  сп ец иализи рованн ы м
м агазином  р азд еляет л и ш ь  до
рога. Ре б ята м , что бы  попасть

в здание, надо пробираться 
через то лп у  п ьян ы х . А  весной 
и летом  ш к о л ьн ы й  двор по 
вечерам  пр евращ ается  в свое 
образны й  р асп и вочн ы й  бар. 
Т ак  что  при той обстановке, 
ка кую  у ч а щ и е ся  вид ят прямо 
у  порога ш колы  — п ьян ы е  
драки, сквернословие  и т. д. 
вся во сп и тател ьн ая  работа сво 
дится на нет.

М ы  писали об этом вам и 
раньш е , но в ответе  из обла
стного уп р авл ен и я  торговли 
было сказано , что  ш кола  Na 34 
р асполож ена далеко от м ага 
зина N? 12, а ведь р ечь  идет о 
ш коле N? 44. П оэтом у мы уб е 
дительно просим серьезно  от
нести сь  и наш ей просьбе и со 
здать нормал wHi'u-» о бстан о вку  
во кр уг ш колы .

В. Д О ЛГИ Х,
Л. ЕК И М ЕН К О , 

и ещ е 12 подписей.

СЕРДИТЫЕ СТРОКИ

В Г О Р О Д

З А  С А Х А Р О М . .
Наступила страдная пора. У 

тружеников села в такое вре
мя каждая минута на счету. 
Но, несмотря на это, все мы 
вынуждены ездить в город за 
продуктами и товарами пер
вой необходим о cf и. Нетрудно 
подсчитать, во что обходятся 
государству наши вынужден
ные поездки.

Вопрос о строительстве ма
газина в нашем селе Эушта 
(старый сгорел) рассматрива
ется в Томском райисполкоме 
уже несколько лет. Но, как 
говорится, воз и поныне там. 
Неоднократно об этом писа
лось на страницах районной 
газеты «Правда Ильича». Но 
и это не помогло. Работники 
Томского райисполкома и Ти-1 
мирязевского торгового объе
динения не сочли нужным 
даже дать ответ.

Ш. КУРБАНБАЕВ,
. М. БУХАРОВА,

Д. МАВЛЮКЕЕВА, 
депутаты сельского 

Совета.
село Э уш та  Томского района.

С К В Е Р Н Ы Й  

О Б Е Д  

В « Д Р У Ж Б Е »
Мы питаемся в студенческой 

столовой «Дружба». Готовят 
здесь отвратительно. Столо
вая в антисанитарном состоя
нии. Здесь всегда грязные 
столы, вилки и ложки с ос
татками пищи. «

Седьмого мая мы пришли в 
столовую сразу после обеден
ного перерыва. Те же самые

неубранные столы... и боль
шущая очередь. На раздаче 
работала только одна девуш
ка, которая не успевала на
ливать компот и первое, пода
вать второе. Попросили, 
чтобы нас пропустили к ди
ректору столовой. После бра
ни и криков вышли женщины 
в белых халатах, одна из ко
торых представилась инжене- 
ром-технологом. Жалобную 
книгу она категорически отка
залась ■ выдать. Очень просилл 
вас разобраться и помочь.

И, ЗАКИРОВА, Л. ЕРИНА 
н еще 95 подписей сту

дентов ТИАСУРа.

лась непреодолимым пре
пятствием для человека, ко
торый должен иметь ̂ первый 
и обязательный документ 
гражданина СССР.

Ситуация, в общем-то, гру
стная — трудно оказалось 
тягаться старому неграмот
ному человеку с образован
ными людьми, по долгу 
службы обязанных помонь 
ему, но не сделавших этого. 
- Хочешь не хочешь, а при. 
нимай Елена Потаповна на 
старости лет свою девичью 
фамилию, оформляй доку
менты на паспорт, а далее, 
видимо, и пенсию на имя 
Жердевой* иначе будешь без 
паспорта жрть.

В. ХОХЛОВ.

З И Г З А Г И  

Н А  Д О Р О Г Е
Дорогая редакция! Мы ра

ботаем в проектно-конструк
торском бюро облбытуправле- 
ния, которое находится на 
улице Дальне-Ключевская, 
15. Ничего не можем ска
зать в адрес строителей 
троллейбусной линии маршру
та №  4. Дорога проложена 
хорошо, движение транспорта 
ритмично, и вид улицы в этом 
районе преобразился, стал 
современным.

Однако вот беда — пеше
ходам негде пройти по ул. 
Д.-Ключевской. Приходится 
зигзагами передвигаться по 
проезжей части под носом у 
проходящих автомашин.

Каждый день здесь десятки 
людей не по своей воле на
рушают правила уличного 
движения. И пока не будет пе
шеходных дорожек, йа этом 
участке не исключены аварии.

От имени коллектива
Н. ЕМЕЛЬЯНОВ,

заведующий отделом ка
чества и стандартизации.

По  п у т и  м и р а  
с о т р у д н и ч е с т в аи

ТЕГЕРАН, 16 мая. Прави
тельство Демократической 
Республики Афганистан на
мерено проводить политику 
дружбы и сотрудничества со 
всеми соседними странами, 
заявил в интервью коррес
понденту иранской газеты 
«Эттелаат» председатель Ре
волюционного совета и 
премьер-министр Афгани
стана Нур Мухаммед Тара
ни. Внешняя политика Аф
ганистана, подчеркнул он, 
основывается на принципах 
позитивного и активного не
присоединения. Она служит 
интересам мира. Наши отно
шения со всеми странами 
будут зависеть прежде всего 
от их отношения к нашей ре
волюции, а также от их же
лания помогать в осуществ- 

• лении наших национальных 
целей.

Новое афганское прави
тельство,' продолжал Тараки, 
выступает за освобождение 
оккупированных Израилем 
арабских территорий, а так
же за создание самостоя
тельного государства для 
палестинского народа. - Аф
ганистан, подчеркнул он, 
поддерживает борьбу афри
канских народов против 
апартеида и других форм 
расовой дискриминации.

Говоря об апрельской ре
волюции в Афганистане, 
председатель Революционно
го совета ДРА сказал: Мы,
члены народно-демократиче
ской партии Афганистана, 
готовили себя для револю
ции в течение длительного 
времени, с первого дня со
здания нашей партии в ян
варе 1965 года. Бывший пре
зидент Дауд,' пришедший в 
1973 году к власти в резуль
тате военного переворота, 
обещал, что всем политиче
ским партиям будет предо
ставлена возможность уча
стия в правительстве. Од
нако вскоре всех постигло 
разочарование. Дауд исполь
зовал партии только для за
хвата власти. Затем он объ
явил, что народно-демокра
тическая партия не может 
принять участия в прави
тельстве, и вскоре после это
го наша партия была запре
щена. ,

Режим Дауда, продолжал 
Тараки, обещал улучшить 
условия жизни народа. Од
нако этого не произошло. За 
пяТъ лет его правления по
ложение народа еще более 
ухудшилось. В создавшейся 
обстановке революция дол
жна была произойди.

Д Р У Ж Е С К А Я  В С Т Р Е Ч А
ЖЕНЕВА, 16 мая. Делега

ция КПСС, возглавляемая 
секретарем ЦК КПСС И. В. 
Капитоновым, встретилась 
сегодня с генеральным сек
ретарем Швейцарской пар
тии труда А. Маньеном, по
четным председателем ШПТ 
Ж. Венсаном, членом Полит
бюро и секретариата ШПТ

X. Хофером, членом Полит
бюро ШПТ Я. Лехляйтером.

Состоялся товарищеский 
обмен мнениями по вопро
сам отношений между дву
мя партиями и по другим 
актуальным проблемам, ин
тересующим КПСС и ШПТ. 
Встреча прошла в теплой, 
дружеской обстановке.

Н а  в е н г е р с к о й  з е м л е
БУДАПЕШТ, 16 мая. Теп

ло и сердечно встречают 
венгерские трудящиеся, вои
ны Венгерской народной ар
мии советскую военную де
легацию во главе с членом 
Политбюро ЦК КПСС, мини
стром обороны СССР Мар
шалом Советского Союза 
Д. Ф. Устиновым, находя
щуюся здесь с официальным 
дружественным визитом.

Сегодня советские гости 
побывали в одной из танко
вых частей ВНА. Они озна
комились с боевой и поли
тической подготовкой, ЖИЗ
НЬЮ и бытом ! венгерских 
воинов, посетили музей бое
вой славы части.

В актовом зале части со
стоялась встреча с личным 
составом. На ней с речью

выступил член ЦК ВСРП, 
министр обороны ВНР гене- 
рал-полковнидс Л. Цинеге. 
Он подчеркнул историческое 
значение подвига Советской 
АрМии, освободившей Венг
рию и многие другие наро
ды Европы от фашизма, го
ворил о важности сотрудни
чества братских армий, 
стоящих на страже мира и 
социалистического строи
тельства.

С ответным словом вы
ступил Д. Ф. Устинов, Он 
передал воинам Венгерской 
народной армии горячий 
привет и наилучшие поже
лания от большого друга 

’ венгерского народа — Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева.

ПООЩРЯЮТ АГРЕССОРОВ
ВАШИНГТОН, 16 мая. Па

лата представителей кон
гресса США одобрила про
грамму экономической под
держки иностранных госу
дарств в 1979 году. На осу
ществление программы, • ко
торую Вашингтон рассмат
ривает как важный инстру
мент своей внешней поли
тики, выделяется 3,6 млрд, 
долларов. I

Львиная доля отпускае
мых средств предназначает
ся Израилю. В будущем фи
нансовом году Тель-Авив 
получит только в рамках 
этой программы 735 млн. 
долларов. Как известно, 
щедрая военная, экономиче
ская и финансовая поддерж
ка Вашингтона позволяет 
израильским агрессорам
упорствовать в проведении 
аннексионистской политикй, 
игнорировать требования 
международной обществен
ности о справедливом и 
всеобъемлющем урегулиро
вании ближневосточной про
блемы. Предусмотрены ас
сигнования и Египту. По

мнению обозревателей, это 
призвано продемонстриро. 
вать Садату «Признатель
ность» Вашингтона за его 
капитулянтский курс на се-1 
паратное урегулирование с 
Израилем.

Несмотря на взятые пра
вительством США обяза
тельства содействовать пос
левоенной реконструкции и 
восстановлению Вьетнама, 
палата представителей нало
жила запрет на любую по
мощь этой стране, а также 
соседней Кампучии.

Дебаты в нижней палате 
конгресса показали расту
щую непопулярность про
грамм иностранной помощи 
в США, особенно сейчас, ко
гда страна переживает серь
езные экономические труд
ности. По предложению кон
грессмена Р. Бомэна, ассиг
нования на нее были сокра
щены на 5 процентов. В 
итоге общая сумма програм
мы оказалась на 150 млн. 
долларов меньше, чем запра
шивало правительство.

Законопроект направлен 
на рассмотрение сената.

К С О Б Ы Т И Я М  В З А И Р Е
ПАРИЖ, 16 мая. Согласно 

сообщениям информацион
ных агентств, в заирской 
провинции Шаба (бывшая 
Катанга) продолжаются бои 
между отрядами из органи
зации Фронт национального 
освобождения Конго (ФНОК) 
и правительственными вой
сками. Особенно ожесточен
ные военные действия про
исходят в районе городов 
Колзези и Мучача. Бель
гийское агентство Бельга со 
ссылкой на информирован
ные источники передает, что 
центр горнорудной промыш
ленности и крупный желез
нодорожный узел Колвези 
находится в руках фронта. 
По словам представителя 
ФНОК, на стороне заирских 
войск сражаются «иност
ранные солдаты и наемни- 

jj ки».
Французская газета «Эко» 

1 пишет о «глубоком недо

вольстве населения Заира 
ухудшающимся экономиче
ским положением». Как от
мечает газета, в Заире рез- 
ко падает покупательная 
способность, растет инфля
ция, увеличивается число 
безработных. В прошлом 
году дефицит бюджета стра
ны составил 340 миллионов 
долларов, а внешняя задол
женность превысила два 
миллиарда долларов.

БРЮССЕЛЬ, 16 мая. По 
сообщениям печати, заир
ская организация Нацио
нальное движение Конго иа- 

, правила правительствам 
США и некоторых , других 
стран НАТО, а также Китая 
телеграммы, в которых пре
достерегает их против вме
шательства во внутренние 
события в Заире. Конфликт 
в Шабе, подчеркивает орта, 
низация, — сугубо внутрен
нее дело Заира, и никто не 
должен в него вмешиваться.
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18 МАЯ -  
М ЕЖ ДУНАРОДНЫ Й  

Д Е Н Ь  МУ З Е Я

ринеские ценности и выдаю
щиеся произведения изобра
зительного искусства. В свою 
очередь с шедеврами за
рубежных коллекций посто
янно знакомятся советские 
зрители. Это знаменательное 
явление современности, сви
детельствующее об общем 
оздоровлении международно
го политического климата,

С о к р о в и п  

к у л ь т у р ы -  

н а р о д у

В нынешнем году 18 мая 
впервые отмечается Между
народный день музея. Реше
ние о егащроведении было 
принято 11-й генеральной 
конференцией Международ
ного совета музеез (ИКОМ), 
проходившей в минувшем 
году в Советском Союзе.

— Музеи — важное сред
ство культурного обмена, 
взаимообогащейия культур, 
развития взаимопонимания, 
сотрудничества и мира меж
ду народами — так определе
на цель ежегодного смотра 
музейного дела, — сказала 
председатель Советского ко
митета Международного со
вета музеев И. А. Антонова 
корреспонденту ТАСС. — 
Вот уже два десятилетия 
музеи. СССР плодотворно 
сотрудничают с зарубежны
ми в составе одной из самых 
авторитетных неправитель
ственных организаций, свя
занных с ЮНЕСКО. Добрые 
плоды такого содружества 
хорошо йз.вестны: только за 
последние пять лет в разных 
странах побывало более 250 
выставок из советских соб
раний. Они включали исто-

росте взаимного доверия 
между народами и интереса 
к сокровищам национальных 
культур. И то, что музеи — 
хранители мирового куль
турного наследия — сегодня 
все более широко выполняют 
ответственную роль посред
ника в дружественных свя
зях разных стран, не слу
чайно. Их экспонаты, подоб
но музыке, не нуждаются в 
переводе: они говорят язы
ком искусства — эмоцио
нальным, образным, убеж
дающим.

Последние десятилетия, 
— продолжала И. А. Антоно
ва, возглавляющая один из 
самых популярных совет
ских музеев — изобрази
тельных искусств имени 
А. С. Пушкина, — ознамено
ваны во всех странах небы
валым прежде интересом к 
музеям. Социологи назвали 
это «музейным взрывом». 
Вот цифры, характеризую
щие это явление в нашей 
стране: в 1938 году государ
ственные музеи посетили 
30,7 миллиона человек, в 
1965 — 75 миллионов. А в 
прошлом году музеи приня

ли 140 миллионов зрителей! 
За этими внушительными 
цифрами — масштабы ду
ховного и социального раз
вития советского общества: 
рост благосостояния, повы
шение образовательного и 
культурного уровня народа, 
увеличение свободного вре
мени. Общедоступность цен
ностей отечественной и ми
ровой культуры, находящих
ся в государственных и об
щественных фондах (а сей
час в стране — более 1.400 
государственных музеев), га
рантирует советским граж
данам Конституция СССР.

Сфера пропагандистской, 
просветительской деятельно
сти музеев не ограничивает-, 
ся собственно их стенами. 
Они организуют передвиж
ные выставки, лекции на 
стройках, заводах, в колхо
зах и совхозах, школах, ак
тивно участвуют в созда
нии народных музеев — это
го принципиально нового ви
да общественных коллекций, 
неизвестных на Западе. Ны
не их в Советском Союзе бо
лее восьми тысяч.

Особенность любого наше
го музея — государственного 
или общественного — посто
янный рост его фондов. 
Главное внимание при их 
формировании уделяется со
ветскому периоду истории 
Родины. Сейчас на эту тему 
в собрания поступает более 
половины всех материалов. 
Так, новейшее пополнение 
Красноярского краевого му
зея — 'материалы о круп
нейших Всесоюзных удар
ных стройках. Государствен
ный музей/ Татарской АССР 
создал, интересную коллек
цию, посвященную КамАЗу. 
Экспедиции почти тридцати 
музеев побывали на БАМе. 
Во всех уголках страны идет 
огромной- важности работа, 
цель которой —• создать до
кументальную летопись на
шего времени, показать и 
сохранить для грядущего ге
роические дела наших совре
менников.

Памяти героев-краснодонцев
Школьному музею вручен государственный паспорт

В 1958 году Пионерской 
организации школы № 8 
было присвоено имя Оле
га Кошевого. Через 5 лет 
у входа в школу был от
крыт памятник славному 
герою краснодонского 
подполья. Два этих собы
тия оживили пионерскую 
и комсомольскую работу 
в школе. Каждый пио
нерский отряд стал бо
роться за присвоение ему 
имени одного из героев 
«Молодой гвардии».

В 1961 году группа ре
бят совершила поездку в 
город Краснодон. Под ру
ководством учительницы 
Ирины Сергеевны Лебе
девой ребята■ собрали 
первые материалы для 
своего будущего музея. В 
этом же году была от
крыта небольшая экспо
зиция о молодогвардей
цах. Сейчас в музее—сот
ни экспонатов. Среди них 
— подлинные материалы 
и -документы, личные ве
щи героев-краснодонцев.

В  Советском Союзе 
создано два государствен
ных музея молодогвар
дейцев: в . Краснодоне,
где действ’овала в годы 
войны подпольная орга
низация, и в Молдавии, 
на родине молодогвар
дейца Бориса Главана. 
Томский школьный му- 

'эей является филиалом 
Краснодонского и носит 
порядковый номер 4,-что 
удостоверено государст
венным паспортом. Совет 
музея состоит из сорока 
человек и ведет перепис
ку с музеями страны,

родными и близкими мо
лодогвардейцев. Очень 
большую воспитательную 
работу совет проводит 
среди пионеров и комсо
мольцев своей школы. 
Традицией стали в шко
ле молодогвардейские де
кадники. В это время от
ряды рапортуют о своих 
учебных и трудовых ус
пехах, проходят различ
ные конкурсы, а 9 фев- 

1 раля, 6 день памяти ге
роев, проводится обще- 
школьный митинг.

Каждый год совет му
зея разрабатывает новую 
тему о краснодонцах. 
Нынче? подготовлена ком
позиция «Молодая гвар
дия» в поэзии и музыке». 
Строго и торжественно 
проходят экскурсии. Ин
тересно читать книгу от- 

• зывов.
— К нам приезжали, — 

рассказывает Ирина Сер
геевна Лебедева, — мать 
Любы Шевцовой, отец 
молодогвардейца Анато
лия Николаева, директор 
Краснодонского музея 
поэт А. Никитенко, быв
ший комиссар партизан
ского отряда Ворошилов- 
градской области, брат 
молодогвардейца Виктора 
Третьякевича Михаил 
Иосифович Третьякевич, 
артист Владимир Иванов, 
сыгравший роль Олега 
Кошевого в фильме «Мо
лодая гвардия»; капитан 
сборной СССР по баскет
болу, выпускник школы 
С. Белов. Дважды побы
вал в музее летчик-кос

монавт Н. Н. Рукавиш
ников, учившийся в на
шей школе.

Этим в о л н у ю щ и м  
встречам посвящены спе
циальные стенды музея. 
В книге отзывов рядом с 
записью капитана даль
него плавания из Сева
стополя есть строки, на
писанные хлеборобами 
Павлодара, учителями из 
Прокопьевска, рабочими 
Ленинграда. С 1969 года 
музей посетило свыше 
35.000 человек.

— Только в этом году 
было более 3.000 экскур
сантов — рабочих, 
школьников, студентов,— 
говорит председатель со
вета музея Нина Холодо
ва.

Нынче пионерский от
ряд 4-го «б» класса, кото
рый носит имя Бориса 
Главана, по приглашению 
его матери поедет на ро
дину героя в Молдавию.

Признанием заслуг му
зея в деле воспитания 
молодого поколения и 
пропаганды героического 
прошлого нашей страны 
явилось вручение ему 
государственного паспор
та.

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ. 
* * *

НА СНИМКЕ: экскур
сию по музею «Молодой 
гвардии» для учащихся 
Ягодпинской средней 
школы Верхнекетского 
района ведет экскурсовод 
Марина Голобородова, 
ученица 4-го «б» класса.

Фото автора.

О ДНАЖДЫ народная 
артистка РСФСР Тать, 
яна Шмыга напомнила, 

собеседнику мысль, выска-- 
занную одним из патриархов 
советской оперетты: оперет
та — театр молодых, или 
умеющих быть молодыми. И 
от себя добавила с убежде
нием и горячностью: «Опе
ретта —■ особый, зажига
тельный театр!». В это ве
рили и верят мастера, щед
ро отдающие талант свой 
любимому жанру. Это убеж
дение разделяют и те, кто 
постоянно заполняет залы 
музыкальных театров.

Кто из нас ‘ не испытывал 
прилива душевной энергии 
на спектаклях «зажигатель
ного театра», способного со
здавать настроение празд
ничности, взбодрить тебя 
зарядом веселого смеха!

И вот в Томском теат
ре музыкальной комедии 
снова встречаемся с опере
точной классикой. На этот 
раз коллектив остановил 
свой выбор на «Веселой вдо
ве», «возраст» которой пере
валил за седьмой десяток. 
Это, пожалуй, лучшая 30 
с лишним созданных Ферен- 
цом Легаром огГеретт, появ
ление которой ознаменовало 
до того неизвестное направ
ление в развитии жанра — 
так называемой новой вен
ской оперетты.

Как и в других наиболее 
известных театральных про
изведениях венгерского ком
позитора («Граф Люксем
бург», «Цыганская любовь», 
«Голубая мазурка»), в «Ве
селой вдове» с наибольшей 
яркостью воплотились черты 
авторских нововведений. Де
мократизм музыкального 
языка, основанного на щед
ром использовании народ
ных Интонаций — венгер
ских, восточнославянских, 
тирольских, — органически 
сочетается с бесхитростным 
юмором, динамикой «каскад
ного» вокала, с элементами 
сентиментальной драмы.

Отдадим должное поста
новщикам спектакля (ре
жиссер •— П. Саблин, му
зыкальный руководитель и 
дирижер — лауреат Всерос
сийского конкурса Б. Сма
рагдов, художник — заслу

женный деятель искусств' 
РСФСР А. Коротаев) — они 
отказались от сомнительных 
экспериментаторских нова- 
торстз. Полностью, не 
мудрствуя лукаво, довери
лись автору, и — выиграли. 
Режиссеру в оснозном уда. ' 
лось создать единый синте
тический сплав всех элемен
тов сценического действия— 
музыки, вокала, диалогов, 
танца. Чувствуется органи-

не стал!* достоянием друго
го государства. В основе 
конфликта лежит так назы
ваемый мезальянс, в дан
ном случае - *  брак при не
равном. имущественном по
ложении партнеров — бога
той вдовы и молодого слу
жащего посольства, безде
нежного графа Данило.

Однако в финале, как и 
следовало ожидать, ко всеоб
щему удовольствию, все за .

Т Е А Т Р ?

„Веселая вдова
зующая воля постановщика 
в правильной расстановке 
смысловых акцентов, его по
мощь исполнителям в работе 
над сценическим материа
лом. Попутно ддметим: ав
торы постановки без малей
шего ущерба для спектакля 
исключили из него традици
онный вставной номер «Ка
чели», который к музыке 
Легара никакого отношения 
не имеет.

Нельзя не заметить чут
кости дирижера в раскры
тии партитуры, а главное — 
при небольшом составе ор
кестра — выявить очень ха
рактерную для Легара кра
сочность его виртуозной ин
струментовки. Декоративное 
оформление нарядно, осо
бенно же привлекает под
черкнутая экспрессивность в 
решении фона и интерьера 
третьего действия.

Сюжет «Веселой вдовы» 
основан на мотивах старой 
фарсовой комедии.

...Посольство некоего кар
ликового государства Мон- 
тевердо лихорадочно прово
дит операцию по спасению 
золотого запаса своей «вели
кой маленькой родины». Не
обходимо оградить от чуже
странных ухаживателей вдо
ву Ганну Главари, дабы ее 
миллионы при новом браке

вершается наилучшим оора- 
зом. Заслуженная артистка 
РСФСР С. Скорова в роли 
Ганны Главари не делает 
попыток «заострять» образ, 
навязывать своей героине 
черты авантюристской пред
приимчивости. С завидным 
мастерством артистка преж
де всего раскрывает в Ган
не «прекраснейшую из жен
щин», с ее вожделенным 
стремлением любить и быть 
любимой. Все остальное — 
не более, как веселое флани
рование по, хитроумным ла
биринтам Светских салонов. 
Игра С. Скорозой тонко со
четает задушевный лиризм 
со взрывчатой озорливостью 
неординарной натуры герои
ни. Из многих запомитно- 
щихся сцен Ганны—Скоро- 
вой особенно впечатляет за
вершающий второе действие 
изящный гавот, переходя
щий в вальс с Данило («Во 
всем мире —- он и она»), В 
роли Данило нам довелась 
видеть двух исполнителей. 
У В. Ткаченко это беззабот
ный титулованный гуляка, 
которому чертовски наску
чила среда, где «притворя
ются и лгут», и противна са
ма мысль, что личную сво
боду можно продать за день
ги. Ю. Руденко, недавно 
вступившего в труппу теат
ра, больше привлекает лири

ко-мелодраматическая сти
хия «фрачного» героя. Хоте
лось бы, чтобы артист уде
лял больше внимания внут
реннему общению с партне
рами на сцене.

Порадовал органичностью 
^сценического поведения дип
ломант Всероссийского кон
курса Г. Стеланоз. Его ба
рон Зетта, глава посольства, 
наделен той дозой глупости, 
о которой говорят, что это— 
надолго... Но он как-то по_ 
своему «обаятелен в своей 
инфантильной наивности, 
в неукротимой одержимости 
совершить «высший дипло
матический манезр». Как 
всегда, ярок и многокрасо
чен дипломант Всероссий
ского конкурса Б. Киселев, 
буквально «купающийся» в 
роли Никоша, секретаря по
сольства, завещавшего меди
цинской академии свою 
«уникальную» печень. В ра
ботах Б. Киселева мы всегда 
любуемся импровизирован
ной раскованностью, кото
рая, кстати сказать, никогда 
не выходит за пределы гра
фической четкости рисунка 
роли.

..Достоинством спектакля 
следует признать и то, что в 
нем рельефно показаны пер
сонажи, действующие на 
втором плане постановки. 
Такова флиртующая пара — 
цепкая и кокетливая баро
несса Валентина Зетта в ис
полнении Т. Тарнавской и 
ее ветреный обожатель Ка
милл — Н. Капусткин. Это 
и дуэльные драчуны — наг
ловатый Вриош (А. Лившуй) 
и его «лучший друг» трусо
ватый виконт де-Каскада 
(А. Дербенцев). Танцеваль
ные номера (постановщик 
В. Белобородов) носят в ос
новном дивертисментный 
характер. Лучшие из них — 
вокально - хореогр а ф и ч е .  
ские картины «Легенда» и 
основанная на мотивах, 
близких к фольклору чер
ногорцев «Волынка». Одна
ко никак не вписывается в 
хореографию спектакля яв
но инородный, нарочитый 
«Человек-автомат».

Новый спектакль можно 
уверенно внести в реперту
арный архив театра му
зыкальной комедии.

В. ЦЕЙТЛИН.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

П О Б Е Д И Л И  
Ф У Т Б О Л И С Т Ы  
<Т Р  У  А  Л >

На стадионе «Труд» со
стоялся турнир по футболу. 
В нем приняли участие 
сборные команды областных 
советов ДСО. Первое место 
заняла команда «Труд», на 
втором месте — футболисты 
«Буревестника» и на треть
ем — «Урожая».^

Й. ПАВЛОВ.

А С Ы  

В О З Д У Ш Н О Г О  
«Б 0 Я р '

Недавно’ в Томске на пло
щадке возле Дворца куль
туры «Авангард» прошли 
соревнования юных авиамо
делистов по воздушному 
«бою», посвященные 33-й

годовщине Победы советско
го народа в Великой Отече
ственной войне.

В соревнованиях приняли 
участие 26 экипажей, пред
ставляющих 13 команд 
школьников города Томска 
и Кривошеинского Дома пи
онеров.

В командном зачете 1-е 
место заняли авиамоделисты 
областной станции юных 
техников (руководитель
Н. Б. Егоров), 2-е место — 
команда детского клуба 
«Ромашка» Томского- мано
метрового завода (руководи
тель М. В. Борисов) и тре
тье — _ команда городской 
станции юных техников 
(руководитель В. И. Тимофе
ев).

В  личном зачете лидером 
стал экипаж Олега Лушкина 
и Евгения Карташова, круж
ковцев городской станции 
юных техников. Второе ме
сто присуждено экипажу 
Вениамина Лебедева и Сер
гея Голещихина, третье — 
экипажу Игоря Ярославцева 
и Сергея Буренка из. област
ной станции юных техников.

Команда - победительница 
награждена кубком и дипло
мом I степени, а экипажи, 
занявшие призовые места, 
награждены грамотами и 
памятными подарками. Со
ревнования организованы 
областным отделом народ
ного образования совместно 
с областным комитетом 
ДОСААФ.

Закончились они показа
тельными выступлениями по 
воздушному «бою», которые 
были встречены зрителями 
с большим интересом.

Н. СКЛЕЙМОВ.

В Е Л О Г О Н К А
П Е Р Е С Е К А Е Т
Г Р А Н И Ц У

ПРАГА, 16 мая. (Корр. 
ТАСС). Велогонка Мира по
кинула ГДР и вступила на 
территорию ЧССР. На фи
нише пятого этапа — в зна
менитом чехословацком ку

рортном городе Карловы 
Вары — перзым был куби
нец Карлос Кардет. 158-ки
лометровый путь по гарным 
дорогам между городами 
Гера (ГДР) и Карловы Вары 
он преодолел за 3 часа 
54 мин. 25 сек.

Тройку сильнейших на 
этом этапе составили пред
ставители команд, пока не 
добивавшихся успеха на ны
нешней гонке: вторым за
кончил этап бельгиец Дирк 
Жильбер — 3:54.30, третьим 
— француз Дидье Лебо — 
3:54.35.

Однако в пришедшей за 
ними большой группе гон
щиков оказались все соиска
тели высшей награды гонки 
в личном зачете, в том чис
ле и \ Зикбёрт Щмайссер 
(ГДР), и наш Ааво Пиккуус. 
Это позволило лидерам со
хранить свое положение пос
ле этапа: в личном зачете
список лучших возглавляет 
Щмайссер, Пиккуус и Алек
сандр Гусятников. В команд
ном — впереди по-прежнему 
советские гонщики.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Промышленное телевидение для горняков
ДЖЕЗКАЗГАН. Система 

промышленного телевидения 
введена на одной из шахт 
горнометаллургического ком
бината имени Сатпаева. С

помощью передающих ка
мер операторы осуществля
ют визуальный контроль за 
ходом разгрузки руды, по
садкой горняков в клеть и

их высадкой. - Затраты на 
сооружение системы окупят
ся за счет сокращения про
стоев оборудования, вагонов, 
экономии рабочего времени.

(ТАСС).

Е А Т Р

18 мая. «Н о чн ая  повесть»
19-30.

ш ш ш ш
18 мая. «Лихорадка на белой 

полосе» — 18, 20.

ю ш ш
'СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«С луж ебн ы й  ром ан» (две се 
рин) — 9, 13-10, 19-15. «Блока- 
да» (3-я л  4-я серин ) —  16-10. 
«Огненное детство» —  11-50.

имени М. ГОРЬКОГО
« П р и е зж ая»  —  8-35, 10-30,

12-25, 14-20,. 16-15. 18-10, 20-05, 
22. « У са ты й  н ян ь»  —  8-40,
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17.18-40, 
20-20, 22. З ал  кинохроники . 
«Го луб ая  вода, белая см ер ть»
— 9, 11-30, 14. 16-30. 19. «П е
нии — тревога  чело вечества *
— 10-25,-12-55, 15-25. 17-55.

«ОКТЯБРЬ»
« П р и е зж ая»  —  8-40, 10-35,

12-30, 14-25, 16-20, 18-15, 20,
22-05. « У са ты й  н ян ь»  —  8-50, 
12. 13-40, 15-20, 17. 18-40, 20-20, 
22. «О пасны е игры » —  40-30. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
«К ар п аты , К ар паты ...»  («Д ум а 

о Ковпане», фильм 3-й) —
10-30, 13-15. «Знакомс+ во по 
брачно м у о бъ явл е н и ю »  —  16. 
17-40, 19-20, 21. «Рики-Тики- 
Тави» —  9.

«СИБИРЯК»
«У саты й  н ян ь»  —  11, 12-40, 

14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. « Е ж и  
р ож д аю тся  без ко л ю чек»  —
9- 20.

«ПИОНЕР»
М ультсб о рни к  №  74 «М ел ь 

н и к  и черт» , —  9, 14-20. «Тай 
на черного подзем елья» —
10- 40, 17-40. «М ар ка  .страны 
Гонд елупы » — 12-30, 16. «О пас
ность»  —  19-30, 21-10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«О братная с в я зь »  —  17, 19,
21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

« Есе н и я»  (дне серии) — 13, 
16, 19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

« Б у х т а  радости» (две серии) 
— 17-30. 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

«На короткой волне» — 19, 
21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Посейдон» сп еш ит на по

мощ ь» — 15. 17. «Это  сл уч и 
лось в праздник» — 19, 21.

Научно-исследовательский 
институт электронной ин
троскопии при Томском по
литехническом институте 
объявляет конкурс на заме
щение вакантных должно
стей руководителей секто
ров, старших научных со
трудников и младших науч
ных сотрудников.

Срок конкурса — месяц со 
дня опубликования объявле
ния в газете.

Документы направлять по 
адресу: 634028, Томск, ул. 
Савиных, 3, директору.,

Томское областное агент
ство Союзпечать пригла
шает на работу старшего 
бухгалтера с окладом 110 
рублей, выплачиваются рай
онный коэффициент и пре
миальная надбавка к окладу 
в размере 30 процентов.

Просим организации, оп
латившие за известь, в срок 
до 1 и»оня 1978 года полу
чить ее на Томском заводе 
строительных материалов и 
изделий по Иркутскому 
тракту, 47.

МЕНЯЮ двухкомнатную’ 
благоустроенную квартиру в 
центре г. Кемерова (30 кв. 
метров) на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Алтайская, 7. кв. 10, к До- 
гаеву А. Т.

За последние 2—3 года в городе Томске участились слу
чаи нарушений земельного законодательства. Жители но
вых микрорайонов по Иркутскому тракту, по ул. Мичу
рина самовольно строят гаражи и погреба в парковых ле
сах, окружающих микрорайоны, занимают 'земельные 
участки под плодово-ягодные сады в районе поселка Хро- 
мовка. В районе спичечной фабрики, ЖБК-100 разруша
ются откосы железной дороги Томск—Асино для посадки 
картофеля.
' В целях сохранения городских парковых лесов, ку

старников, предотвращения разрушения склонов гор 
Томский горисполком запретил строительство гаражей, 
погребов, все виды раскопок, посадку картофеля на пой
менных землях и по берегам рек Томь, Ушайка, Басан- 
дайка, Киргизка, в зеленой зоне города, в районах массо
вого отдыха трудящихся, вдоль железнодорожных отко
сов, а также вывозку мусора в места, не отведенные под 
свалк}’.

Для раскопок городских земель под огороды, карьеры 
песка и глины следует получить -разрешение в городском 
управлении коммунального хозяйства.

Гражданам, занявшим участки под плодово-ягодные са
ды в 'районе поселка Хромовка без разрешения исполко
ма горсовета, освободить их. В случае невыполнения дан
ного указания плодово-ягодные насаждения й. постройки 
будут снесены в принудительном порядке.

Гражданам, проживающим вблизи оврагов и склонов, 
рекомендуется производить на них посадку декоративных 
лесных, кустарниковых и плодово-ягодных культур.

Виновные в нарушении правил благоустройства и са
нитарного содержания города Томска, утвержденных ре
шением сессии горсовета от 22 сентября 1976 г., будут 
привлекаться к ответственности.

Горисполком.

ДЕШЕВО, ВЫГОДНО, ЭКОНОМИЧНО!
Уважаемые томичи!

Вы имеете холодильник, у которого закончилась за- 
Еодская гарантия. Рекомендуем продлить ее на все годы 
работы холодильника. Для этого необходимо приобрести 
абонемент стоимостью 9 рублей, и вы освобождаетесь от 
забот по ремонту. Абонемент заключается сроком на 
один год. Квалифицированный механик обеспечит про- 

■филактический ремонт, а в случае поломки — бесплатное 
устранение неисправностей. Помните, что стоимость ка
питального ремонта холодильника — 110 рублей. Для за
ключения необходимо вызвать мастера по телефонам: 
г. Томск —• №№ 4-32-82, 4-63-17; г. Колпашево—№ 29-35; 
Первомайский, Зырянский, Асиновский районы в г. Аси
но — № 1-78 (три звонка); Молчановский, Кривошеин- 
ский, Шег5рский,. Кожевниковский районы в с. Кожевни
кове — № 3-14; Стрежевой — № 11-95.

19 мая в Доме политиче
ского просвещения (ул!' 
К. Маркса, 14) состоится 
лекция на тему: «Внешне
политическая деятельность 
КПСС на современном эта
пе».

Выступает штатный лек
тор правления общества 
«Знание» РСФСР А. Ф. 
Бурцев.

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, политин
форматоры, преподаватели 
народных университетов, ву
зов, техникумов, профтех
училищ, школ.

Начало — в 15 чаерв.

Ч Е Т В Е Р Г ,  18 мая 
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А

М О С К ВА
10.00. «Время». 10.55. «Чи

тая ' стихи...». 11.25. «Голубка».
2-я серия. 12.30. Ф. Шопен. 
Концерт J6  1 для фортепьяно 
с оркестром.

С 13.10 до 16.00 — перерыв.
16.00. «По Сибири и Дальне

му Востоку». Программа до
кументальных телефильмов 
17.00. «От 14 до 18». Передача 
из Ленинграда. 17.30. «Поет 
заслуженный артист УССР 
Б. Жайворонок». Передача из 
Харькова.

ТОМ СК
18.00. Новости. 18 10. Студия 

«Юность». «Выполняя решения 
XVIII съезда ВЛКСМ». «Земля 
в наследство». 18.40. «Внима
ние! Весенний комплекс сель
хозработ». Массово-политиче
ская работа на полях Асннов- 
ского района. 19.00. «Почта 
ТВ». Отвечаем на- ваши пнсь- Г" 
ма.

М О С КВА
19.30. Новости.

ТОМ СК
19.45. «Путь к океану». Доку

ментальный телефильм.
М О С КВА

20.05. «Ленинский универси
тет миллионов». «Ритм, эффек
тивность, качество». 20 35. «Го
лоса народных инструментов». 
Концерт. 21.20. «Голубка». 3-я 
серия. 22.30. «Время». 23.00. 
«Спутник кинозрителя». 23.30. 
«Встреча с Норильском». Пере
дача из Центрального Дома 
литераторов. 01.00. Новости.

в т о р а я  П р о г р а м м а
М О С КВА

18.00. «Отзовитесь, горни
сты». 18.30. Чемпионат мира 
по боксу. 19.30 Новости.

ТО М СК
19.45. «АСУ Томской обла

сти». Передача 6-я. 20.15. Ки
ножурнал «Здоровье». 20.25. 
«Наши гости» Играет лауреат 
международного конкурса
Р. Белов (домра). 20.55. Ново
сти. 21.05 — 22.20. «Голосеев- 
ский лес». Фильм-спектакль. 
(Украинское телевидение.
1971 год).

р а д и о
Ч Е Т В Е Р Г ,  18 мая

7.34. Последние известия.
,7.45. «Родному городу — высо
кую дисциплину труда и бы
та». ET00. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.10. «Пьянству — 
бой!». Товарищеский суд заво
да режущих инструментов в 
борьбе с  пьянством. 9.25. Пес
ни пионерии. 9.45. «Вахта-78».
Комментарий. 19.00. Последние 
известия. 19.11. Радио — сель
ским слушателям. «На полях 
области». Рассказываем о пе
редовиках посевной. Комплекс
ный отряд на поле (Первомай
ский район).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Широкоформатному кино
театру «Родина» срочно тре
буется техничка.

Бюро по трудоустройству 
приглашает для работы в 
аппарате объединения Том- 
леспром: инженеров-механи- ,, 
ков, техников-механиков, 
знакомых с работой лесоза
готовительного оборудова
ния.
' Обращаться: г. Томск, пр, 

Ленина, 151-а.

Учебный комбинат Том-; 
ского речного порта объяв
ляет набор на курсы: пова- 
РОЕ, рулевых-мотористов, 
мотористов-матросов, води
телей автопогрузчиков, кра
новщиков - электромехани
ков, лебедчиков-мотористов, 
портовых рабочих, кассиров- 
матросов.

Срок обучения — от од
ного до трех месяцев. При
нимаются лица не моложе 
18 лет. Принятым на курсы 
выплачивается стипендия 
70 руб. в месяц, предостав
ляется благоустроенное об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, ул.
К. Маркса, 20, в учебный 
комбинат, тел. № 2-42-53.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(27 кв. м) в г. Ангарске на  ̂
равноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, Ир
кутский тракт, 102, кв. 71, к 
Екимовой В. Ф.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Таллине на трехкомнат
ную квартиру в Кировском 
или Советском районах 
г. Томска.

Обращаться: г. Томск, ул.. 
Усова, 44, кв. 37, после 18 
час.
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